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Estudo da Unila mostra que 
paranaenses pagam 3,6 vezes 
mais pedágio que catarinenses

APENAS NESTE ANO, DIFERENÇA JÁ É DE R$ 777 MILHÕES

Um estudo realizado por pesquisadores da Unila compara as concessões de rodovias no Paraná e 
em Santa Catarina e uma das constatações é alarmante: apenas neste ano, o paranaense já pagou 
R$ 777 milhões a mais que os trechos catarinenses. Ou seja, o pedágio no Paraná custa 3,6 vezes as 
tarifas do estado vizinho. O estudo serve de alerta para a próxima concessão. l Geral 4
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Dólar fica abaixo 
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hoje o Peru, 
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RESULTADOS DE ONTEM 
                 BRASILEIRÃO
 São Paulo  ?x?  Chapecoense
 Internacional  ?x?  Atlético-MG
 Corinthians  ?x?  Red Bull
 Juventude  ?x?  Palmeiras

                COPA DO BRASIL
 *Flamengo  ?x?  Coritiba*
*classificado

Líder nacional
FELIPE SILVA

O Cascavel Futsal enfrentou o Blumenau na tarde dessa quarta, no Ginásio da Neva, e venceu por 3 a 
2, recuperando a liderança do Grupo B da Liga Nacional, somando 16 pontos em sete jogos disputados, 
enquanto a equipe catarinense segue com seis pontos em sete partidas. Roni, Rafinha e Carlão marcaram 
para os donos da casa, enquanto Daniel marcou os dois do time catarinense.
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falecimentos
Acesc não atualizou os dados.
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JULHO
59 a 40 anos

Cascavel ultrapassa 100 mil vacinados
Cascavel atingiu nessa quarta-feira (16) a marca de 102.919 pessoas 
vacinadas com a primeira dose da vacina contra a covid-19. Isso 
representa 31% da população e reflete a eficiência do PMI (Programa 
Municipal de Imunização).
De acordo com números da Secretaria Municipal de Saúde, 40.098 
receberam, também, a segunda dose.
Agora, o PMI está ampliando a vacinação para o grupo de trabalhadores 
da educação que atuam no ensino básico em Cascavel.
Nesta quinta (17) e sexta-feira (18), profissionais da educação do básica 
com mais de 18 anos podem tomar a primeira dose, no Centro de 
Eventos, das 8h às 12h.

 Curitiba - O governo do 
Estado divulgou ontem (16) o 
calendário de vacinação con-
tra a covid-19 para a popula-
ção geral com mais de 18 anos. 
Segundo o levantamento da 
Secretaria de Estado da Saúde, 
3.804.025 paranaenses desse 
grupo devem tomar pelo 
menos a primeira dose do imu-
nizante até 30 de setembro.

A expectativa leva em consi-
deração a manutenção do cro-
nograma do governo federal. 
Ao todo, 8.736.014 paranaen-
ses devem ser imunizados.

De acordo com a Secretaria 
de Estado da Saúde, o calen-
dário foi definido a partir 
da média de envio de ao 
menos um lote de vacinas por 
semana ao Estado, por parte 
do Ministério da Saúde, além 
da oferta de mais um imuni-
zante, com o envio da vacina da 
Janssen ao Paraná. A programa-
ção do governo federal foi publi-
cada na semana passada.

Muitos municípios estão 
m a i s  a va n ça d o s  q u e  o 

Governo divulga calendário de 
vacinação à população em geral

calendário estadual, e podem 
concluir antes essa previsão.

DATAS
A vacinação deve aconte-

cer em ordem decrescente, 
sucessiva e concomitante com 
a imunização dos grupos prio-
ritários (conjunto estimado 
em 4.931.989 pessoas). O 
Paraná iniciou a imunização 
da população geral no dia 4 
de junho, começando com as 
idades de 58 a 59 anos.

Na última segunda, o 
Estado abriu a imunização 
para pessoas acima de 40 anos, 
visto que alguns municípios já 
registram aplicações de doses 
em faixas etárias menores, 
devido ao número de doses 
disponíveis em cada cidade e 
a procura pelo imunizante.

As datas serão as seguintes: 
4 de junho a 18 de julho - 59 
a 40 anos (fase já iniciada); 19 
de julho a 22 de agosto - 39 a 
30 anos; 23 de agosto a 19 de 
setembro - 29 a 20 anos; 20 a 
30 de setembro - 19 e 18 anos.

 

 A Secretaria de Estado da 
Saúde divulgou nessa quar-
ta-feira (16) mais 6.351casos 
confirmados e 294 mortes 
pela covid-19 no Paraná. Os 
dados acumulados do moni-
toramento da doença mos-
tram que o Estado soma 
1.156.632 casos confirmados 
e 28.683 óbitos.

Os casos informados ontem 
são de janeiro (261), fevereiro 
(191), março (627), abril (632), 
maio (563) e junho (3.606) de 
2021, e dos seguintes meses 
de 2020: março (1), abril (10), 
maio (5), junho (32), julho (70), 
agosto (105), setembro (27), 
outubro (23), novembro (63) e 
dezembro (135).

Ontem havia 5.809 interna-
dos, dos quais 2.483 em UTIs. 
O número de casos ativos, com 
capacidade de transmissão 
ficou em 309.363.

Quanto às mortes, tra-
tam-se de 117 mulheres e 
177 homens,  com idades 
q u e  va r i a m  d e  19 a 100 
anos. Os óbitos ocorreram de 
29 de junho de 2020 a 15 de 
junho de 2021.

Na região oeste ontem, 
o secretário de Saúde, Beto 
Preto, anunciou a abertura 
de mais dez leitos de UTI para 
atender pacientes que con-
traíram o vírus da covid-19. 
O anúncio foi feito durante 
visita ao Hospital Madre de 
Dio, de São Miguel do Iguaçu. 
Segundo o secretário, os novos 
leitos estarão disponíveis a 
partir desta quinta para aten-
der a demanda da 9ª Regional 
de Saúde. O convênio com o 
Hospital foi firmado através de 
recursos da Itaipu Binacional 
por um período de 90 dias, 
podendo ser prorrogado.

 Curitiba - Com o segundo 
pior número de mortes desde 
o início da pandemia da 
covid-19 no Paraná, maio 
mostrou que os números da 
doença ainda estão longe 
de estarem controlados. Se 
comparados com a média de 
óbitos causados pelo novo 
coronavírus desde a chegada 
da doença no Estado, o mês 
que se encerrou registrou 

aumento de 166% no número 
de falecimentos - atingindo a 
marca de 4.577 mortes - frente 
a uma média de 1.714.

Os números de maio só 
ficam abaixo dos registros de 
março deste ano, o pior mês 
da pandemia no Estado, auge 
da segunda onda da doença 
que lotou UTIs de hospitais 
em todo o território nacional. 
Na comparação com março, 

maio tem queda de 21% no 
número de óbitos. Em núme-
ros absolutos, maio registrou 
4.577 óbitos causados pelo 
novo coronavírus, enquanto 
março foram 5.851 óbitos.

Os dados constam no Portal 
da Transparência do Registro 
Civil (https://transparencia.
registrocivil.org.br/inicio), 
base de dados abastecida 
em tempo real pelos atos 

de nascimentos, casamen-
tos e óbitos praticados pelos 
Cartórios de Registro Civil 
do País, administrada pela 
Arpen-Brasil  (Associação 
Nacional dos Registradores 
de Pessoas Naturais) ,  e 
podem ainda sofrer mudan-
ças, uma vez que o prazo legal 
para envio de óbitos à plata-
forma nacional pode chegar 
a até 12 dias do falecimento. 

Maio registra aumento de 166% nas mortes por covid

Paraná registra 
mais 6.351 casos 
e 294 óbitos

POPULAÇÃO GERAL 
ACIMA DE 18 ANOS

3.804.025
+

GRUPOS PRIORITÁRIOS
ACIMA DE 18 ANOS 

4.931.989
TOTAL DA POPULAÇÃO 

ACIMA DE 18 ANOS
8.736.014
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 Curitiba - A Alep (Assem-
bleia Legislativa do Paraná) 
aprovou ontem, em primeiro 
turno, projeto do governo 
que muda o Plano de Cus-
teio e Financiamento do RPPS 
(Regime Próprio de Previdên-
cia Social do Estado do Paraná) 
- e reduz a contrapartida da 
contribuição previdenciária 
patronal ao Paraná Previdên-
cia -, fundo de aposentadoria 
dos servidores públicos. A pro-
posta foi aprovada por 37 votos 
a favor, 10 contrários e uma 
abstenção. Durante a sessão 
extraordinária, também reali-
zada ontem, a matéria recebeu 
emendas de plenário e, com 
isso, retornará à CCJ (Comissão 
de Constituição e Justiça).

Para o deputado Professor 
Lemos (PT), a proposta reduz 
os aportes do Estado a título de 
custeio suplementar aos fundos 
previdenciários e os valores que 
o Estado deve repassar à pre-
vidência estadual. “A reforma 
da Previdência de 2019, que 
aumentou de 11% para 14% a 
alíquota previdenciária paga 
pelos servidores, onerou de 
uma forma muito violenta o 
funcionalismo. Esse aumento 
de 3% resultou em um imple-
mento de R$ 4 bilhões nos fun-
dos previdenciários relativos 
à contribuição dos servidores 
da ativa, R$ 4,5 bilhões relati-
vos aos aposentados e pensio-
nistas e mais de R$ 6,1 bilhões 
referente à contribuição do 
Estado. Agora que o governa-
dor percebeu que teremos um 
superávit de R$ 14,6 bilhões 
nos fundos previdenciários, 
mandou um projeto para a 
Assembleia propondo que o 
Estado seja desonerado da 
contribuição previdenciária, 
mas manteve a contribuição 
do servidor público, que teve o 
salário reduzido”, disse.

Segundo Lemos, o superá-
vit anunciado pelo Poder Exe-
cutivo nos fundos previdenciá-
rios confirma que os servidores 
do Paraná tinham razão ao 
lutar contra a reforma da Previ-
dência de 2019. Ele exigiu que, 
a partir de agora, o governo 
faça a recomposição das per-
das salariais causadas pelas 
mudanças na previdência 

DEM fechado com PSD
As costuras políticas do governador Ratinho Junior (PSD) 
para a reeleição em 2022 seguem rendendo bons frutos. 
Após fechar acordo com o Cidadania, de Rubens Bueno, e 
o Progressistas de Ricardo Barros, Ratinho selou aliança 
agora com o Democratas, do prefeito de Curitiba, Rafael 

Greca. A sigla sinalizou o desejo de fazer parte da aliança 
para a reeleição de Ratinho em 2022. Durante a reunião, 
Greca aproveitou para se insinuar à vaga de vice de Rati-

nho, no lugar de Darci Piana.

ADI contra licença
A OAB anunciou que ingressará com uma ADI (Ação Direta 
de Inconstitucionalidade) contra a lei, já sancionada, que 
cria o Estatuto dos Servidores do Ministério Público do 

Paraná e restabelece a licença-prêmio à categoria. “É de se 
lamentar a aprovação dessa lei. São mais de 14 tipos de 
licenças. Auxílio pré-escola, auxílio para estudos, aumento 
de 5% ao ano, nos últimos cinco anos da carreira, o que 

impacta na aposentadoria, possibilidade de jornada sema-
nal de 30 horas e licença-prêmio. São verdadeiros privi-
légios a uma classe do serviço público, que serão pagos 
com o dinheiro dos tributos”, afirma o presidente da OAB 

Paraná, Cássio Telles.

André de volta
Após uma “folga” de quase 
três anos, o ex-deputado 
estadual André Bueno (sem 
partido) volta à vida pública, 
de olho nas eleições do 
ano que vem. Ele aceitou 
convite que teria partido do 
próprio governador Ratinho 
Junior (PSD) e foi nomeado 
na Diretoria de Obras da 
Cohapar, comandada por 
Jorge Lange (PSD), também 
cascavelense. André é filho 
de Edgar Bueno, que dispu-
tou as eleições a prefeito 
de Cascavel ano passado 
contra o reeleito Leonaldo 
Paranhos (PSC).

Baixa ou acaba 2
O ex-governador e ex-sena-
dor Roberto Requião (MDB) 
sugere que o governo do 
Paraná encampe o pedá-
gio, transformando-o em 
atividade pública, cobrando 
apenas uma tarifa de manu-
tenção. Bob Req argumenta 
que a encampação possibili-
taria a cobrança de tarifas de 
manutenção e, consequente-
mente, a retomada do desen-
volvimento, do crescimento e 
da geração de empregos no 
interior do Paraná. Não custa 
lembrar que Requião se ele-
geu governador com o lema 
“baixa ou acaba” o pedágio, 
e nenhuma das duas 
coisas aconteceu.

Terceira via
Presidentes de PSDB, DEM, 
PV, Cidadania e Podemos 
se reuniram ontem para 
discutir uma candidatura 
de centro para a eleição 
presidencial de 2022, a cha-
mada terceira via. Também 
participaram do almoço, na 

casa do advogado Daniel 
Ayres, em Brasília, represen-
tantes do MDB e do SD. Após 
o encontro, os dirigentes indi-
caram que houve consenso: 
as legendas não vão apoiar 
nem o presidente Jair Bolso-
naro nem o ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.

Estratégia
Esse “consenso” foi anun-
ciado, em entrevista à 
imprensa ao fim do evento, 
pelos presidentes do PSDB, 
Bruno Araújo, e do Cida-
dania, Roberto Freire. “O 
número de brasileiros que 
se posicionam hoje para 
uma nova alternativa é 
maior que o apoio a Lula 
ou Bolsonaro. Mas é uma 
maioria silenciosa, que não 
faz motociata nem manifes-
tação. É para esses brasilei-
ros que queremos 
falar”, disse Araújo.

HC na manga
O ex-governador do Rio de 
Janeiro Wilson Witzel usou o 
depoimento da CPI da Covid 
ontem como palco para se 
defender das acusações 
que o levaram ao impea-
chment e para atacar o 
presidente Jair Bolsonaro, 
a quem responsabilizou 
pelas mortes na pandemia. 
Alegou ser vítima de “perse-
guição política”, criticou a 
atuação do governo federal 
na pandemia e deixou a 
CPI quando começaram as 
perguntas sobre a suposta 
compra de respiradores 
superfaturados. Ele tinha 
um habeas corpus na 
manga que lhe permitia não 
responder às perguntas. 
Sacou e se mandou!

dos servidores públicos. “Está 
comprovado que não preci-
sava fazer a reforma da Pre-
vidência porque o Paraná não 
estava com déficit atuarial. 
Não precisamos votar esse 
projeto com rapidez. Vamos 
olhar o que é possível devol-
ver ao servidor. Esse superávit 
foi tomado do servidor e pre-
cisa ser devolvido ao servidor. 
O governo precisa corrigir isto, 
não precisa deixar o salário 
dos servidores diminuído por 
conta dessa reforma. Houve 
um equívoco brutal”, alegou.

O governo alega que a pro-
posta adequa as leis estaduais 
à Reforma da Previdência rea-
lizada em 2019. De acordo com 
o Executivo, com a realização 
da reforma, o plano passa a ter 
superavit de R$ 13,49 bilhões em 
2019 e R$ 14,66 bilhões em 2020. 
Com isso, o projeto visa redi-
mensionar o Plano de Custeio 

para reequilíbrio entre receitas 
e despesas previdenciárias do 
Fundo de Previdência.

O líder do Governo na Casa, 
deputado Hussein Bakri (PSD), 
alegou que as mudanças pre-
vistas na matéria determinam 
o rateio do custo da taxa admi-
nistrativa da Paraná Previdência 
entre os fundos previdenciário, 
financeiro e militar, e a redução 
das contribuições patronais ao 
fundo de previdência. “O projeto 
fez adequações de redação. Ela 
não terá impacto nenhum sobre 
o pagamento de aposentado-
rias e nem sobre pensões das 
alíquotas de 14%. O novo plano 
foi aprovado pelo órgão regula-
dor do Ministério da Fazenda e 
pelo Conselho da Paraná Previ-
dência, que conta com a partici-
pação dos servidores. A matéria 
é constitucional e as emendas 
nós vamos discutir no devido 
processo legislativo”, afirmou.

Alep aprova redução 
de repasses do governo 
ao Paraná Previdência
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Robótica
O Hospital Erastinho realizou 
pela primeira vez uma cirur-
gia robótica em uma criança 
de quatro anos em Curitiba. 
Esta é a primeira vez que o 
procedimento é realizado em 
uma criança com menos de 
dez anos no Sul do Brasil e 
também foi um dos primeiros 
em casos oncológicos pediá-
tricos a empregar essa tecno-
logia no País. A operação foi 
realizada de forma robótica 
para a retirada do rim com 
tumor. A opção é menos 
invasiva e proporciona uma 
recuperação mais rápida.  

Ritmo acelerado
Guaraqueçaba, no litoral do 
Paraná, é o município onde 
a vacinação contra a covid-
19 ocorre de forma mais 
acelerada no Estado. Nesta 
semana, as equipes de 
saúde começaram a vacinar 
os jovens de 18 anos. “Até o 
fim desta semana, 100% de 
toda a população acima de 
18 anos terá recebido pelo 
menos a primeira dose da 
vacina”, diz a prefeita Lilian 
Ramos Narloch.

Conta subiu
O diretor-geral da Aneel 
(Agência Nacional de Energia 
Elétrica), André Pepitone, 
disse que a bandeira ver-
melha, a mais cara cobrada 
sobre a conta de luz, deverá 
subir mais de 20%. Em junho, 
está vigente a bandeira 
vermelha nível 2, que cobra 
R$ 6,24 para cada 100 kWh 
(quilowatts-hora) consumidos. 
A agência discute elevar essa 
cobrança para R$ 7,57 a 
cada 100 kWh.

Testes de antígenos
O deputado Michele Caputo 
(PSDB), coordenador da 
Frente Parlamentar sobre 
o Coronavírus, reiterou a 
importância da retomada 
dos testes antígenos para 
controlar a taxa de contágio 
da covid-19 em alta no País 
e no Paraná. “O Instituto de 
Biologia Molecular do Paraná 
começou a produzir o teste 
de antígeno e ficaram claros 

Ata nacional
Governadores da Região Sul e do Mato Grosso do Sul defi-

niram duas propostas a serem apresentadas ao ministro da 
Saúde, Marcelo Queiroga, relativas à pandemia de Covid-19, a 

criação de uma ata nacional de preços de insumos e medi-
camentos e de um plano nacional de diagnóstico e cirurgias 
eletivas para o pós-pandemia. Os governadores destacaram 
que os diagnósticos e cirurgias eletivas estão com os atendi-

mentos represados desde o início da pandemia. 

a confiabilidade e o resultado 
mais rápido. Portanto, há a 
necessidade de se trabalhar 
em larga escala com os tes-
tes e isso é importantíssimo 
para controlar essa taxa de 
contágio que é muito alta”.

Bandeira laranja
A Prefeitura de Curitiba anun-
ciou a prorrogação da ban-
deira laranja por mais uma 
semana. Com isso, o novo 
decreto vale até o dia 23 de 
junho e, entre as novidades, 
permite o funcionamento de 
mercados e restaurantes aos 
domingos. Também poderão 
funcionar aos domingos o 
comércio de hortifrutigranjei-
ros e o comércio de alimen-
tos para animais. A liberação 
das atividades essenciais 
aconteceu após diálogo 
com representantes das 
categorias. Houve compro-
metimento de adesão aos 
protocolos e às medidas de 
controle da pandemia nesse 
novo decreto.

Ganhando espaço
O grupo paulista Notre Dame 
Intermédica anunciou a 
compra do Hospital Maringá, 
no noroeste paranaense, por 
R$ 92 milhões. Em 2019, 
a empresa adquiriu a ope-
radora de planos de saúde 
Clinipam, uma das mais 
renomadas do Paraná. No 
ano passado, entre outubro 
e novembro, o grupo paulista 
anunciou também a compra 
da maternidade Santa Brí-
gida, de Curitiba, e o Hospital 
do Coração, de Londrina.

Futuro do Patriotas
A filiação do presidente Jair 
Bolsonaro ao Patriotas, ainda 
a ser efetivada, parte da 
garantia de que ele terá o 
controle do partido, do qual 
seria presidente de honra, 
e a mudança de denomina-
ção. O ex-Partido Ecológico 
Nacional (PEN) passaria a se 
chamar Aliança Pelo Brasil, 
cuja fundação a pandemia 
congelou. O novo nome 
poderá ser consagrado na 
mesma convenção que rece-
berá festivamente a filiação 
do presidente.

Pesquisa e desenvolvimento
O grupo defende a inclusão de um percentual sobre a arrecadação bruta 

das empresas para investimentos em pesquisa e desenvolvimento tecno-
lógico, a exemplo do que ocorre nas áreas de petróleo e energia elétrica. 
“Nossa proposta é que 0,5% do total bruto arrecadado pelas empresas seja 
direcionado para um fundo de pesquisa e desenvolvimento tecnológico que 
financie a inovação”, diz Ricardo Hartmann. 

Esse fundo seria gerido por instituições de ensino e pesquisa, agências 
governamentais e representantes da sociedade civil. “É imprescindível que 
exista esse financiamento porque parte do que as pessoas irão pagar será 
reinvestida na melhoria da rodovia, no aumento da segurança, em pes-
quisa por novos modais, instalação de ciclovias. E isso só será possível 
com aplicação de recursos para a pesquisa”, sustenta Ricardo. “Temos 
aqui, no Paraná, universidades e institutos com capacidade técnica muito 
elevada e que têm condições de desenvolver pesquisas de alto nível para 
a melhoria das rodovias.” 

Paranaense paga 3,6
vezes mais pedágio
que os catarinenses
l Reportagem: Mateus Barbieri

Estudo revela que 
Anel de Integração 
arrecadou R$ 777 
milhões a mais que 
modelo de Santa 
Catarina, 
só neste ano

Foz do Iguaçu - Um estudo 
realizado pelo grupo de Pes-
quisa em Mobilidade e Matriz 
Energética da Unila (Univer-
sidade Federal da Integração 
Latino-Americana) comparou 
as concessões de rodovias no 
Paraná e em Santa Catarina. 
E uma das constatações é 
alarmante: apenas neste 
ano, o paranaense já pagou  
R$ 777 milhões a mais que os 
trechos catarinenses.

No estudo “Reflexões sobre 
os pedágios do Paraná”, são 
comparados os valores das tari-
fas das cinco praças de pedágio 
entre Foz do Iguaçu e Guara-
puava (BR-277), administradas 
pela Ecocataratas, com as cinco 
praças de pedágio administra-
das pela concessionária Arte-
ris, entre Curitiba e Palhoça 
(SC) e apurou o faturamento 
das duas concessionárias. 

A Ecocataratas, por exem-
plo, arrecadou, de 1º de janeiro 
a 15 de junho deste ano, R$ 
150.705.894,50. A arrecadação 
de todas as praças de pedá-
gio no Estado chegou a R$ 
1.067.824.039,20 no período. 
Se as tarifas cobradas no 
Paraná fossem as mesmas pra-
ticadas em Santa Catarina, o 
faturamento na BR-277 seria de 
R$ 41.059.215,38 e o do Paraná, 
R$ 290.924.368,67, diferenças 
de R$ 109.646.679,12 (BR-277) 
e R$ 776.899.670,53 no Anel 
de Integração.

Como as seis concessioná-
rias faturaram o equivalente 
a R$ 45 bilhões em 23 anos de 
concessão, em valores atualiza-
dos, essa fatura poderia ter sido 
de R$ 12,2 bilhões.

De acordo com Ricardo 
Hartmann, coordenador da 
pesquisa, essa diferença está 
relacionada ao modelo de con-
cessão. “A concessão do Paraná 
foi realizada nos anos 1990 e, 

apesar de diversas tentativas, 
não foi possível alterar o con-
trato. As experiências com as 
concessões do Paraná, de São 
Paulo e do Rio Grande do Sul 
serviram como aprendizado 
para as licitações realizadas já 
nos anos 2000, como a de Santa 
Catarina”, resume. 

Hartmann afirma que a lici-
tação de Santa Catarina leva em 
consideração apenas o critério 
de menor preço. “O principal 
critério da licitação é a menor 
tarifa do pedágio. Quando as 
empresas entram para partici-
par da licitação, elas fazem o 
levantamento dos custos, dos 
investimentos e dos impostos 
para verificar quanto vai ser 
necessário para garantir a cir-
culação da rodovia. Assim, você 
estimula a competição, porque 
as empresas querem ganhar 
aquele trecho e as empresas 
vão oferecer o menor valor”.

O estudo também buscou 
informações em outros países, 
a fim de verificar como eles 
tratam a situação do pedágio. 
“Na Espanha, por exemplo, os 
pedágios estão sendo cancela-
dos porque o contrato já acabou 
e as empresas já investiram. Na 
Alemanha não existe pedágio. 
O custeio é feito com o próprio 
imposto. Mas uma situação que 
nos chamou atenção foi a do 
Paraguai, que teve uma licitação 
há alguns anos para a duplica-
ção da rodovia entre Cidade do 
Leste e Assunção. A ganhadora 
precisou construir a rodovia 
primeiro e depois começar a 
cobrar. É isso que chamamos a 
atenção: se alguém for duplicar 
uma rodovia, tem que investir 
e depois buscar o retorno, não 
como foi feito aqui, que até hoje 
a gente não tem a duplicação 

da BR-277 de Foz até Cascavel”, 
reforça. E acrescenta: “O que a 
gente propõe é que o usuário 
só pague pelo que está usando. 
Se a estrada for duplicada, vai 
pagar pelo duplicado, se não, 
o preço tem de ser menor. O 
recurso a ser investido na dupli-
cação tem de ser da empresa. O 
usuário não pode pagar por uma 
coisa que ele ainda não tem”. 

QUALIDADE
Os integrantes do grupo de 

pesquisa também avaliaram a 
necessidade de que os contra-
tos garantam a qualidade da 
via, e mais do que isso, que o 
usuário tenha acesso a essas 
informações de forma clara, 
podendo exercer seu direito 
de reivindicar atendimento às 
cláusulas do contrato.

“Esse novo projeto de pedá-
gio precisa ser integrado por 
uma composição de novos indi-
cadores para atender as neces-
sidades atuais. Temos de cons-
truir uma metodologia a partir 
de novas tecnologias, inspeção 
e diagnóstico de superfície de 
rodamento e outros elemen-
tos”, pontua Noe Villegas, que 
atua no desenvolvimento de 
metodologias multicritério 
associadas à avaliação de com-
ponentes em rodovias e mode-
los de inspeção de pavimentos. 

Segundo ele, o grupo de 
pesquisas utiliza a experiência 
de estudos em áreas urbanas 
para construir um novo formato 
de avaliação para as rodovias, 
com diretrizes e orientações 
para a gestão pública. “A pro-
posta é construir ferramentas 
que apoiem diretamente a 
entidade gestora para ter um 
investimento mais coerente, 
mais organizado.”
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 Toledo - A novela que se 
tornou o Hospital Regional de 
Toledo parece estar longe de um 
desfecho. Com a reforma ainda 
em andamento, a previsão é de 
que a Construtora Guilherme 
entregue a obra até dezembro 
deste ano. Contudo, para que o 
hospital comece a funcionar e 
atender o público, ainda é neces-
sário definir quem irá gerir o HR, 
dúvida que segue desde que a 
estrutura ficou “pronta”, em 2016.

A história ganhou um novo 
capítulo nesta semana, isso por-
que o prefeito de Toledo, Beto 
Lunitti (MDB), está em Brasília e 
hoje (17) terá um dia decisivo para 
definir quem deverá fazer o geren-
ciamento do Hospital Regional.

Beto irá se reunir com a presi-
dência da Ebserh (Empresa Bra-
sileira de Serviços Hospitalares) 
para definir se a gestão do hos-
pital ficará a cargo da empresa 
federal ou se terá de ficar por 
conta de outra entidade. 

Binacional deve integrar o 
plano estratégico do Codesul

Os governadores do Paraná, Carlos Massa Ratinho Junior, e do Mato Grosso 
do Sul, Reinaldo Azambuja, que representam dois dos quatro estados que 
compõem o Codesul (Conselho de Desenvolvimento de Integração Sul), estão 
articulando a participação da Itaipu Binacional no plano de desenvolvimento 
integrado do bloco até 2040.

Um dia após o encontro que definiu o planejamento estratégico, os dois 
governadores se reuniram nessa quarta-feira (16), em Foz do Iguaçu, com o 
diretor-geral brasileiro da Itaipu, João Francisco Ferreira, e com o diretor de 
coordenação da usina, Luiz Felipe Carbonel. Eles formalizaram o convite para 
que a binacional integre o grupo de trabalho que vai elaborar as propostas 
voltadas para o desenvolvimento dos quatro estados pelos próximos 20 anos. 
Além do Paraná e Mato Grosso do Sul, o Codesul é formado também por Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul. 

Itaipu lança pesquisa 
para definir prioridades 
na Agenda 2030

 Foz do Iguaçu - A Itaipu 
Binacional está lançando uma 
consulta ao público externo que 
tem como meta aprimorar suas 
estratégias empresariais, além 
de incrementar suas contribui-
ções à Agenda 2030 do Desen-
volvimento Sustentável. Por 
meio da pesquisa, parceiros, 
moradores da área de influên-
cia e outras partes interessadas 
poderão opinar sobre quais, 
dentre os 17 ODS (Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável) 
que compõem a Agenda, devem 
ser priorizados pela binacional.

Para responder à pesquisa, 
basta acessar o link: https://
p t . s u r v e y m o n k e y. co m / r/
itaipuconsultapublica2021.

Os 17 ODS da Agenda 2030 
reúnem os principais desafios 
que a humanidade enfrenta 
neste século para a construção 
de uma sociedade mais equili-
brada, como a eliminação da 
pobreza e da fome, a ampliação 
do acesso aos serviços de saúde, 
educação, água e saneamento, 
energia limpa e renovável, 
emprego decente, cidades sus-
tentáveis, além da proteção dos 
ecossistemas e o enfrentamento 
da crise climática, entre outros.

A discussão dessas metas 
teve início na conferência Rio 20, 
em 2012, e culminou na publi-
cação da Agenda em 2015, com 
169 metas distribuídas nos 17 

Lunitti tem dia D com Ebserh para
definir a gestão do Hospital Regional

Em um primeiro momento, 
a Ebserh havia demonstrado 
interesse em fazer a gestão da 
unidade hospitalar, mas, depois 
dos contratempos por conta da 
entrega das obras e garantias 
de custeio e manutenção do 
espaço, acabou se distanciando 
do hospital. Agora, a Prefeitura 
de Toledo tenta novamente um 
contrato com a empresa para 
a gestão. “Nós vamos à Ebserh 
para ver se de fato a Ebserh vai 
‘tocar’ o hospital ou não. Nós 
precisamos dessa resposta. 
Não dá mais para esperar. Esse 

hospital já está em fase de con-
clusão e nós precisamos abrir 
esse hospital para as pessoas do 
nosso município e nossa região 
ter esse atendimento de média 
e alta complexidade”.

No mês de maio, cogitou-se 
que a gestão pudesse ser reali-
zada pelo Ciscopar (Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da 
Costa Oeste), o prefeito de Assis 
Chateaubriand, Valter Aparecido 
Souza Correia, o Valtinho, até 
acenou positivamente para a 
questão, entretanto, as conver-
sas não prosseguiram. 

ODS. O documento se tornou 
uma referência para governos, 
empresas e organizações pla-
nejarem suas ações em rela-
ção aos cinco “Ps” da susten-
tabilidade (uma outra forma 
de compreender os campos do 
desenvolvimento sustentável 
representados pelos 17 ODS): 
pessoas, planeta, parcerias, paz 
e prosperidade.

A Itaipu tem contribuições 
com todos os ODS. Agora, a 
empresa quer dar um passo 
a mais, seguindo um roteiro 
desenvolvimento pela GRI, 
pelo Pacto Global e pelo World 
Business Council for Sustaina-
ble Development (WBCSD), 
denominado SDG Compass (a 
Bússola dos ODS, em tradução 
livre) e que contém diretrizes 

para a implementação dos 
ODS na estratégia de negó-
cios das empresas.

Ao priorizar determinados 
objetivos, a empresa pode con-
tribuir com mais sinergia e efe-
tividade para atingir as metas 
desses ODS. Isso também permi-
tirá à Itaipu atuar com mais foco 
em certos indicadores a serem 
reportados e acompanhados 
pela sociedade em geral.

Ao responder a essa pes-
quisa, o público externo pode 
oferecer uma importante con-
tribuição com a priorização dos 
ODS, com reflexos positivos 
também no planejamento e exe-
cução das estratégias da Itaipu, 
e nos benefícios gerados para as 
comunidades que vivem na área 
de influência da empresa.

Dois anos perdidos
O cenário para a educação 
desde ano passado é uma 
sucessão de erros que 
poderiam ser evitados se 
houvesse planejamento para 
aulas remotas diante de 
emergência como esta.

Eletrobras 1
O senador Alvaro Dias 
(Pode-PR) fez questionamento 
correto, diante do silêncio 
de seus pares: um assunto 
importante como privatização 
do setor elétrico nacional não 
pode ser definido via medida 
provisória. Teria de ser deba-
tido em projeto de lei.

E aí, São Pedro?
Em vários países - como EUA 
e China -, a geração de ener-
gia é questão de soberania 
nacional. Aqui, o presidente 
Bolsonaro esbravejou, per-
guntando se deve vender a 
estatal: Se não privatizar, vai 
faltar energia. Falta combinar 
com o tempo. 

“Debata” que...
Na segunda-feira, a Comis-
são de Relações Exteriores e 
Defesa Nacional da Câmara 
vai realizar audiência para dis-
cutir os projetos e propostas 
que o Brasil levará à Confe-
rência do Clima em Glasgow 
(COP26), em novembro. O 
deputado Camilo Capibe-
ribe (PSB-AP) convidou seis 
integrantes de ONGs. Mas 
se “esqueceu” de chamar as 
autoridades do Itamaraty e do 
Meio Ambiente da Esplanada.

...eu concordo
Serão ouvidos representantes 
da Stocche Forbes/LACLIMA; 
do Conselho Empresarial 
Brasileiro para o Desenvol-
vimento Sustentável; do 
Observatório do Clima; do 
Instituto Talanoa; do Conse-
lho Indígena de Roraima; e 
da Fridays for Future Brasil. 
Nenhuma dessas entidades 
tem conhecimento sobre as 

Homeschooling
As dificuldades geradas na educação pública - em todos os 
níveis - pela pandemia da covid-19 fizeram a Câmara dos 
Deputados dar celeridade ao projeto de lei, enviado pelo 
Poder Executivo, de implementação do Homeschooling (o 

ensino domiciliar, feito por pais ou professores contratados). 
O Requerimento 1.952/20 para urgência entrou na pauta 

da Casa ontem. Desde março de 2020, os alunos de escolas 
públicas estaduais, municipais, particulares e as universidades 
(principalmente as federais) sofrem com as consequências das 
restrições de circulação, ausência de mecanismos para aulas 
on-line, falta de estrutura residencial ou financeira, despreparo 
das instituições e do corpo docente que segue sem opções e 

sem apoio oficial, apesar do esforço para plano de aula.

propostas e não participarão 
da COP26.

Já era
O deputado Bacelar (Pode-BA) 
pediu, mas o colega Jorge Solla 
(PT-BA), relator da Proposta 
de Fiscalização e Controle 
5/2015, indeferiu um pente-
-fino nos gastos do governo 
federal na gestão do PT 
com propaganda na 
mídia nacional. 

Rumos
O deputado estadual catari-
nense Kennedy Nunes ganhou 
na Justiça eleitoral o direito de 
se desfiliar do PSD. Entra hoje 
no PTB. E segue a novela.

PM x povo
Faltavam apenas quatro assi-
naturas ontem para o depu-
tado estadual de Pernam-
buco Alberto Feitosa (PSC) 
pedir a criação de CPI na 
Assembleia Legislativa para 
descobrir de quem partiu 
ordem para a hostilidade dos 
policiais militares contra os 
manifestantes no Recife, que 
deixou dezenas de feridos. 
Ele acusa Psol, PT e PCdoB 
de silenciarem para blindar 
o governador Paulo Câmara 
(PSB) e o comando da PM.

Oi e tchau
Vale ressaltar que até hoje os 
trabalhadores que estavam 
no local do confronto e não 
participavam de nenhuma 
manifestação não receberam 
ajuda alguma do Estado. As 
vítimas já receberam as visi-
tas do secretário de Justiça e 
de integrantes da Procurado-
ria Geral do Estado, e só. 

Título$
O mercado de Títulos de Capi-
talização registrou receita de 
R$ 7,6 bilhões entre janeiro 
e abril, avanço de 5,3% em 
comparação a igual período 
do ano passado. Os dados 
são da Federação Nacional 
de Capitalização.
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CASCAVEL

Advocacia Dativa
As Comissões da Advocacia 
Iniciante e da Advocacia 
Dativa da OAB-Cascavel rea-
lizam no dia 23 de junho, a 
partir das 18h30, bate-papo 
sobre “Advocacia dativa”, 
que contará com a presença 
do advogado Alysson Fogaça, 
presidente da Comissão da 
Advocacia Dativa, e como 
mediadoras as advogadas 
Danielle Eli Froeder e Rafaela 
Polidoro. O evento conta com 
apoio da Caixa de Assistên-
cia dos Advogados e ESA-
-Cascavel e será transmitido 
ao vivo pela plataforma do 
Zoom e pelo Youtube da 
ESA-Cascavel.

Ação entre Amigos 
A Comissão de Acessibilidade 
e dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência da OAB-Cascavel 
está promovendo uma cam-
panha para auxiliar pessoas 
com deficiência e que se 
encontram em situação de 
vulnerabilidade. A campanha 
visa arrecadar doações de 
produtos que muitas vezes 
não estão contemplados 
nas cestas básicas disponi-
bilizadas pelos programas 
públicos, e que por si só já 
são insuficientes. Inclusive, 
se houver interesse, ces-
tas-básicas também serão 
recebidas e distribuídas. Mais 
informações pelo telefone 
(45) 3224-4896.

Estudos Tributários 
Com objetivo de atuar no 
aprimoramento das pautas 
fiscais federal, estadual 
e municipal, foi criada na 
OAB-Cascavel, a Comissão 
Mista de Estudos Tributários, 
com a junção de entidades 
da sociedade organizada: 
OAB-Cascavel, por meio da 
Comissão de Direito Tributá-
rio, CRC, Sincovel e Sescap. 
Presidida pelo advogado Alex 
Gallio, conselheiro da Subse-
ção, o objetivo da Comissão 
é desenvolver estudos sobre 
a pauta fiscal, buscando 
formas alternativas de reso-
lução de conflitos. 

OAB com energia solar
A Diretoria da OAB-Cascavel assinou uma ordem de serviço 
com representantes da empresa Ilumisol Energia Solar, de 
Cascavel, selecionada para implantar placas fotovoltaicas 
na sede da Subseção. A empresa apresentou a melhor 

relação preço X qualidade técnica. A contratação somente 
foi possível diante da união entre a Subseção e Seccional da 
OAB. A previsão é economizar cerca de R$ 20 mil por ano. 
São recursos que poderão ser aplicados em outras ações 

em favor da advocacia, além do impacto socioambiental, em 
benefício de toda a comunidade. 

Direito Previdenciário
Começou no dia 14 de junho, 
com sequência no dia 16 e 
prosseguimento nos dias 18 
e 21 de junho, sempre às 
19h, a Semana Expert em 
Direito Previdenciário, evento 
110% on-line e 100% grátis, 
que conta com apoio da OAB-
Cascavel. O evento servirá 
como qualificação a profissio-
nais que precisam dominar 
os passos para ajuizar ações 
previdenciárias de sucesso. 
Inscrições podem ser feitas 
pelo link https://professora-
monicacosta.com.br/. 
 

Compliance 
“Compliance e Leis Munici-
pais Anticorrupção” é o tema 
de evento virtual que será 
realizado nesta quinta-feira 
(17), com transmissão pelo 
Youtube e Zoom. A iniciativa é 
das Comissões de Compliance 
das Subseções de Cascavel e 
Foz do Iguaçu da OAB. Serão 
realizadas palestras com 
Danilo Vendruscolo, vice-pre-
sidente da Acifi e presidente 
do Observatório Social de 
Foz do Iguaçu, e Michel Vitor 
Alves Lopes, ex-presidente da 
Acic-Cascavel. Os mediado-
res são os advogados Higor 
Fagundes e Alfredo Copetti, 
respectivamente presidentes 
das Comissões de Compliance 
das Subseções de Cascavel e 
Foz do Iguaçu da OAB.

Homenagens 
A segunda sessão solene em 
homenagem aos 47 anos da 
Subseção de Cascavel da OAB 
será realizada nesta sexta-
-feira (18), a partir das 9h, 
na sede da Ordem. O evento 
terá transmissão ao vivo pelo 
Facebook da Subseção. Na pri-
meira sessão de homenagens, 
foram agraciados com láureas 
por mais de 30 anos ininter-
ruptos prestados à advocacia 
cascavelense sete advogados 
e advogadas: Milton Coninck, 
Antonio Ashakura, Angelo 
Denardin, Nilda Melito, Carlos 
Alberto Tanuri, Sueli Oltramari, 
Orildo Volpin, Armando Marcon 
e Leoni Prestes.

 Com a concessão, a Fer-
roeste passará a se chamar 
Nova Ferroeste. A ampliação 
e a modernização do modal 
ferroviário vão alterar a com-
posição da matriz logística do 
Estado para o transporte por 
longas distâncias.

O projeto de 1.285 quilô-
metros prevê a revitalização 
e a modernização do trecho 
existente e a ampliação do tra-
çado, ligando Guarapuava a 
Paranaguá, no litoral do Paraná, 
e Cascavel a Maracaju, no Mato 
Grosso do Sul. Também será 
construído um ramal ferroviário 
entre Cascavel e Foz do Iguaçu, 
favorecendo a produção do 
oeste e dos países vizinhos.

A área de influência indi-
reta abrange 925 municí-
pios de três países. São 773 
do Brasil, 114 do Paraguai e 
38 da Argentina. No Brasil, 
impacta diretamente 425 
cidades do Paraná, Mato 
Grosso do Sul e Santa Cata-
rina, totalizando cerca de 9 
milhões de pessoas. A área 
representa 3% do Produto 
Interno Bruto (PIB) brasileiro.

A expectativa, de acordo 
com os estudos preliminares, 
é que pela Nova Ferroeste seja 
possível o transporte de 54 
milhões de toneladas por ano 
- ou aproximadamente dois 
terços da produção da região.

HISTÓRIA
A estrada de Ferro Paraná 

Oeste S.A - Ferroeste foi criada 
em março de 1988. O governo 
do Paraná é o maior acionista 
da empresa de sociedade 
mista. Na época, a concessão 

era entre Guarapuava (PR) e 
Dourados (MS). O trecho cons-
truído e explorado, no entanto, 
liga apenas Cascavel a Guara-
puava (248 quilômetros).

Concebida principalmente 
para transporte de grãos agrí-
colas e insumos para plantio, 
a Ferroeste teve sua constru-
ção iniciada em 15 de março 
de 1991. A obra foi construída 
pelo governo paranaense em 
parceria com o Exército Brasi-
leiro e custou US$ 360 milhões, 
pagos integralmente com 
recursos do Estado.

Em 1996, a Ferroeste foi pri-
vatizada. O consórcio vence-
dor constituiu a Ferropar (Fer-
rovia Paraná S/A) e iniciou suas 
atividades em 1º de março de 
1997. O consórcio deixou de 
fazer os investimentos previs-
tos, não cumpriu as metas de 
transporte e não pagou as par-
celas estipuladas no contrato. 
Em 2006, o Estado retomou o 
controle da empresa.

Em junho de 2020, a Fer-
roeste foi qualificada no 
âmbito do Programa de Parce-
rias de Investimentos (CPPI) do 
governo federal como projeto 
apto para a desestatização. O 
pedido foi feito pelo governo 
do Estado e significa apoio téc-
nico regulatório necessário em 
diversas áreas, da modelagem 
à atração de investidores.

Agora, a ideia é fazer um 
novo contrato de concessão 
embasado nas melhores ideias 
internacionais, nos moldes do 
que já ocorrem com aeropor-
tos e rodovias, transformando 
o Paraná em um hub logístico 
da América do Sul.

Estudos vão indicar se
Ferroeste será privatizada
ou se vai para concessão

Cascavel - Dentro de alguns 
meses devem ser concluídos os 
estudos técnicos, econômicos, 
ambientais e jurídicos relacio-
nados ao projeto da Nova Fer-
roeste, corredor de exportação 
de 1.285 quilômetros que vai 
conectar Paranaguá a Mara-
caju (MS) e Foz do Iguaçu. São 
esses trabalhos, com prazos 
distintos de conclusão, que 
vão indicar o melhor traçado, 
as questões ambientais de 
maior relevância e o formato 
do contrato de modernização e 
ampliação da estrada de ferro.

Um dos pontos mais impor-
tantes da estratégia da imple-
mentação da nova ferrovia 
está relacionado ao modelo: 
concessão ou privatização? O 
foco do estudo jurídico, um 
dos que estão em andamento, 
é identificar qual a melhor 
estratégia para oferecer a Nova 
Ferroeste para a iniciativa pri-
vada. A segurança jurídica e o 
interesse da sociedade são os 
pontos-chaves para alinhar o 
projeto e criar um ambiente de 
negócio atrativo ao mercado.

Até agora, por exemplo, a 
concessão tem se mostrado 
a melhor escolha. Nesse caso, 
o Paraná vai subconceder a 
concessão do governo federal 
que a Ferroeste detém para a 
construção e exploração da 
ferrovia por algum período 
pré-determinado, estimado 
em 60 anos. Hoje a Ferroeste 
tem contrato de concessão 
com a União, em vigor desde 
1989. Este contrato, com prazo 
de 90 anos, passou a valer em 
1997, podendo ser renovado 
por igual período.

Nesse contexto, também 
já está prevista a autoriza-
ção para a execução de novos 
ramais necessários que fogem 
do traçado já existente entre 
Guarapuava e Cascavel. 

O coordenador do Plano 
Estadual Ferroviário, Luiz Hen-
rique Fagundes, explica que, 
nesse formato, a responsabi-
lidade de construção, total ou 
parcial, reforma, ampliação ou 
melhorias da prestação do ser-
viço público ficará por conta da 
concessionária. Nesse modelo 
de concessão, o vencedor do 
leilão vai poder cobrar pelo 
serviço de transporte de carga, 
com critérios de qualidade e 
tarifas pré-estabelecidos den-
tro do contrato, o que gera pre-
visibilidade e segurança.

“A concessão é uma fer-
ramenta muito utilizada, 

Projeto da Nova Ferroeste

principalmente para empreen-
dimentos que demandam alto 
investimento, como é o caso 
da Nova Ferroeste. Hoje não 
seria viável para o Estado con-
seguir fazer um investimento 
desta monta porque o orça-
mento é limitado”, destaca. 

A estimativa é de que a exe-
cução completa da ampliação 
e a modernização do trecho 
existente ao longo desses 60 
anos envolva investimento de 
cerca de R$ 25 bilhões.

Nesse formato, o Estado 
pode acompanhar e fiscalizar 
o processo e a realização das 
obras, garantindo a execução e 
a prestação dos serviços dentro 
do acordo firmado no contrato. 

Também é o modelo que 
garante a execução do que foi 
discutido com o setor privado ao 
longo dos últimos anos. As obri-
gações e direitos ficam delimita-
dos de maneira bem específica 
e a Agepar (Agência Reguladora 
de Serviços Públicos Delegados 
de Infraestrutura do Paraná) 
acompanhará o processo. 

PRIVATIZAÇÃO
No modelo de privatização, 

segundo o coordenador, a ope-
ração ferroviária é repassada 
integralmente para a iniciativa 
privada, que poderia mudar 
integralmente a essência do 
projeto discutido com o setor 
produtivo do Paraná. 
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O Governo Municipal de Catan-
duvas iniciou na última segunda-feira 
(14), mais uma obra de infraestru-
tura, onde está sendo implantado o 
sistema de drenagem pluvial na Rua 
Emília Orso,  Bairro Alto Alegre.

Os tubos subterrâneos estão 
sendo instalados pelo processo de 
perfuração horizontal por cravação, 
método que não danifica o asfalto, 
em seguida serão implantadas as 
galerias e construídos 15 buei-
ros (boca de lobo) para captação 
das águas da chuva. 

O objetivo da obra é pôr fim no 
acúmulo de água sobre a via, cau-
sado pela enxurrada que ocorre nos 
dias de chuva mais intensa. 

CATANDUVAS
Obra de implantação de drenagem pluvial na rua Emília Orso

 Curitiba - O governo do 
Estado e o G7 - grupo formado 
pelas principais entidades do 
setor produtivo paranaense - se 
reuniram ontem, por videocon-
ferência, para discutir propos-
tas conjuntas e mostrar o que 
já tem sido feito para incenti-
var a retomada econômica e 
apoiar os setores mais atingi-
dos pela crise causada pela pan-
demia de covid-19.

O vice-governador Darci 
Piana disse que a atuação e 
conhecimento do setor produ-
tivo apontam ao Estado os dire-
cionamentos das políticas de 
incentivo para a recuperação 
da economia, principalmente 
com a vacinação ganhando 
corpo no Paraná. “O setor pro-
dutivo paranaense tem con-
tribuído muito com o governo 
nessa questão ao apresentar 
as principais dificuldades de 
cada segmento durante este 
período, para nortear a atua-
ção do Estado”, disse.

“O olhar agora precisa ser 
direcionado aos pequenos 
empreendimentos, de segmen-
tos que ainda sofrem muito 
com as restrições impostas pela 
pandemia, como o turismo, res-
taurantes e eventos. Mesmo 
com a retomada já observada 

na indústria e no comércio, 
alguns setores ainda sofrem 
mais que os outros”, afirmou 
Piana. “Essa discussão con-
junta é necessária, para que o 
governo e a iniciativa privada 
possam encontrar uma saída 
para a crise”.  

O governo do Estado tem 
uma série de ações e programas 
para dar suporte às empresas 
e empreendedores. Isso inclui 
linhas de crédito subsidiado e 
o programa de Auxílio Emer-
gencial que vai destinar R$ 80 
milhões para apoiar financeira-
mente 124 mil microempresas 
e microempreendedores indivi-
duais (MEI) dos segmentos mais 
afetados pela pandemia.

Fazem parte do G7 a Feco-
mércio-PR (Federação do 
Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo do Paraná), Faep 
(Federação da Agricultura do 
Paraná), Fiep (Federação das 
Indústrias do Paraná), a Oce-
par (Organização das Coope-
rativas do Estado do Paraná), 
Faciap (Federação das Asso-
ciações Comerciais e Empre-
sariais do Paraná), Fetrans-
par (Federação das Empresas 
de Transporte de Cargas do 
Paraná) e a ACP (Associação 
Comercial do Paraná).

Governo e G7 discutem
recuperação econômica
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Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % ABR MAI ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,31 0,83 3,22 8,06
IGP-M (FGV) 1,51 4,10 14,39 37,04
IGP-DI (FGV) 2,22 3,40 14,13 36,53

Índice ABR MAI JUN
IGP-M (FGV) 1,3110 1,3202 1,3704
IGP-DI (FGV) 1,3063 1,3346 1,3653
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 3,50%  | TJLP: 4,61%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 1ª parcela
vence em 31/05, ainda sem juros Selic.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

15/5 a 15/6 0,5000 0,2019 0,0000
16/5 a 16/6 0,5000 0,2019 0,0000
17/5 a 17/6 0,5000 0,2019 0,0000
18/5 a 18/6 0,5000 0,2019 0,0000
19/5 a 19/6 0,5000 0,2019 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +0,38% 29,14 
Vale ON -3,00% 108,15 
ItauUnibanco PN +1,99% 33,29 
Bradesco PN +0,50% 28,08 
Gerdau PN -5,10% 30,14 
Sid. Nacional ON -4,72% 42,40 

IBOVESPA: -0,64% 129.259 pontos

Iene 109,89
Libra est. 0,71
Euro 0,83
Peso arg. 95,32

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,3% 5,0590 5,0600 -3,2%

PTAX  (BC) -1,3% 5,0201 5,0207 -4,0%

PARALELO +0,2% 4,9300 5,3400 -2,7%

TURISMO +0,2% 4,9300 5,3200 -2,7%

EURO -1,3% 6,0824 6,0851 -4,9%

R$/m2 ABR MAI %m %ano %12m
Paraná 1.806,60 1.829,52 1,27 6,37 13,53
Norte 1.823,31 1.832,46 0,50 3,80 14,33
Oeste 1.838,35 1.860,62 1,20 5,79 14,80

DÓLAR 16/06

Iene R$ 0,0457
Libra est. R$ 7,08
Peso arg. R$ 0,053
R$1: 1.337,43 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 16/06 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. ABRIL

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

ABR MAI JUN
TJLP (%) 4,61 4,61 4,61
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/21 1.448,50 -17,25 -8,7%
FARELO jul/21 379,20 6,80 -9,4%
MILHO jul/21 673,00 5,50 4,5%
TRIGO jul/21 662,75 1,25 -6,3%

SOJA 148,40 -0,9% -9,7% 146,00
MILHO 80,33 -1,4% -16,3% 80,00
TRIGO 81,11 -0,5% -6,9% 80,00
BOI GORDO 302,30 0,4% 1,9% 300,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 16/06 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 16/06 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 16/06 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 156,00 -3,7% -9,3%
SOJA Paranaguá 164,00 -4,1% -7,9%
MILHO Cascavel 88,50 -4,8% -14,9%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/5 físicas 17/5,domésticos 5/5

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % ABR MAI ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,31 0,83 3,22 8,06
IGP-M (FGV) 1,51 4,10 14,39 37,04
IGP-DI (FGV) 2,22 3,40 14,13 36,53

Índice ABR MAI JUN
IGP-M (FGV) 1,3110 1,3202 1,3704
IGP-DI (FGV) 1,3063 1,3346 1,3653
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 3,50%  | TJLP: 4,61%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 1ª parcela
vence em 31/05, ainda sem juros Selic.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

15/5 a 15/6 0,5000 0,2019 0,0000
16/5 a 16/6 0,5000 0,2019 0,0000
17/5 a 17/6 0,5000 0,2019 0,0000
18/5 a 18/6 0,5000 0,2019 0,0000
19/5 a 19/6 0,5000 0,2019 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +0,38% 29,14 
Vale ON -3,00% 108,15 
ItauUnibanco PN +1,99% 33,29 
Bradesco PN +0,50% 28,08 
Gerdau PN -5,10% 30,14 
Sid. Nacional ON -4,72% 42,40 

IBOVESPA: -0,64% 129.259 pontos

Iene 109,89
Libra est. 0,71
Euro 0,83
Peso arg. 95,32

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,3% 5,0590 5,0600 -3,2%

PTAX  (BC) -1,3% 5,0201 5,0207 -4,0%

PARALELO +0,2% 4,9300 5,3400 -2,7%

TURISMO +0,2% 4,9300 5,3200 -2,7%

EURO -1,3% 6,0824 6,0851 -4,9%

R$/m2 ABR MAI %m %ano %12m
Paraná 1.806,60 1.829,52 1,27 6,37 13,53
Norte 1.823,31 1.832,46 0,50 3,80 14,33
Oeste 1.838,35 1.860,62 1,20 5,79 14,80

DÓLAR 16/06

Iene R$ 0,0457
Libra est. R$ 7,08
Peso arg. R$ 0,053
R$1: 1.337,43 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 16/06 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. ABRIL

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

ABR MAI JUN
TJLP (%) 4,61 4,61 4,61
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/21 1.448,50 -17,25 -8,7%
FARELO jul/21 379,20 6,80 -9,4%
MILHO jul/21 673,00 5,50 4,5%
TRIGO jul/21 662,75 1,25 -6,3%

SOJA 148,40 -0,9% -9,7% 146,00
MILHO 80,33 -1,4% -16,3% 80,00
TRIGO 81,11 -0,5% -6,9% 80,00
BOI GORDO 302,30 0,4% 1,9% 300,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 16/06 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 16/06 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 16/06 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 156,00 -3,7% -9,3%
SOJA Paranaguá 164,00 -4,1% -7,9%
MILHO Cascavel 88,50 -4,8% -14,9%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/5 físicas 17/5,domésticos 5/5

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % ABR MAI ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,31 0,83 3,22 8,06
IGP-M (FGV) 1,51 4,10 14,39 37,04
IGP-DI (FGV) 2,22 3,40 14,13 36,53

Índice ABR MAI JUN
IGP-M (FGV) 1,3110 1,3202 1,3704
IGP-DI (FGV) 1,3063 1,3346 1,3653
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 3,50%  | TJLP: 4,61%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 1ª parcela
vence em 31/05, ainda sem juros Selic.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

15/5 a 15/6 0,5000 0,2019 0,0000
16/5 a 16/6 0,5000 0,2019 0,0000
17/5 a 17/6 0,5000 0,2019 0,0000
18/5 a 18/6 0,5000 0,2019 0,0000
19/5 a 19/6 0,5000 0,2019 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +0,38% 29,14 
Vale ON -3,00% 108,15 
ItauUnibanco PN +1,99% 33,29 
Bradesco PN +0,50% 28,08 
Gerdau PN -5,10% 30,14 
Sid. Nacional ON -4,72% 42,40 

IBOVESPA: -0,64% 129.259 pontos

Iene 109,89
Libra est. 0,71
Euro 0,83
Peso arg. 95,32

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,3% 5,0590 5,0600 -3,2%

PTAX  (BC) -1,3% 5,0201 5,0207 -4,0%

PARALELO +0,2% 4,9300 5,3400 -2,7%

TURISMO +0,2% 4,9300 5,3200 -2,7%

EURO -1,3% 6,0824 6,0851 -4,9%

R$/m2 ABR MAI %m %ano %12m
Paraná 1.806,60 1.829,52 1,27 6,37 13,53
Norte 1.823,31 1.832,46 0,50 3,80 14,33
Oeste 1.838,35 1.860,62 1,20 5,79 14,80

DÓLAR 16/06

Iene R$ 0,0457
Libra est. R$ 7,08
Peso arg. R$ 0,053
R$1: 1.337,43 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 16/06 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. ABRIL

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

ABR MAI JUN
TJLP (%) 4,61 4,61 4,61
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/21 1.448,50 -17,25 -8,7%
FARELO jul/21 379,20 6,80 -9,4%
MILHO jul/21 673,00 5,50 4,5%
TRIGO jul/21 662,75 1,25 -6,3%

SOJA 148,40 -0,9% -9,7% 146,00
MILHO 80,33 -1,4% -16,3% 80,00
TRIGO 81,11 -0,5% -6,9% 80,00
BOI GORDO 302,30 0,4% 1,9% 300,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 16/06 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 16/06 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 16/06 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 156,00 -3,7% -9,3%
SOJA Paranaguá 164,00 -4,1% -7,9%
MILHO Cascavel 88,50 -4,8% -14,9%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/5 físicas 17/5,domésticos 5/5

 São Paulo - Pela primeira 
vez desde 10 de junho do ano 
passado, o dólar ficou abaixo de 
R$ 5 nessa quarta-feira (16). Na 
mínima do dia, a moeda ameri-
cana à vista caiu 0,90%, para R$ 
4,9976. No entanto, o resultado 
durou pouco tempo e, na esteira 
da decisão do Federal Reserve 
(Fed, o banco central dos Esta-
dos Unidos), que manteve sua 
política monetária inalterada, 
o dólar voltou a subir e fechou 
cotado a R$ 5,06, em alta de 
0,34%. Diante desse cenário, 
a Bolsa brasileira (B3) cedeu 
0,64%, aos 129.259,49 pontos.

No mercado doméstico, após 
cair a R$ 4,99 mais cedo, o dólar 
encostou nos R$ 5,09 após o Fed 
e as atenções agora se voltam 
para o fim da reunião do Banco 
Central do Brasil. Assim, o dólar 
fechou no meio do caminho 
entre a mínima e a máxima, com 
a moeda para julho em alta de 
0,20%, a R$ 5,06. 

O volume de negócios ontem 
foi um dos mais altos dos últi-
mos dias, superando os US$ 17 
bilhões. Terça e segunda-feira, por 
exemplo, ficou em US$ 10 bilhões.

 Rondônia - O presidente 
Jair Bolsonaro afirmou na ter-
ça-feira (15) que o novo Bolsa 
Família pagará R$ 300 em 
média para os beneficiários 
do programa. A informação 
foi revelada pelo presidente 
em entrevista à SIC TV, afi-
liada da TV Record em Ron-
dônia. Bolsonaro citou que 
a inflação de produtos que 

compõem a cesta básica ficou 
“em torno de 14%”, e alguns 
itens chegaram a subir 50%.

“O Bolsa Família, a ideia é 
dar um aumento de 50% para 
ele em dezembro, para sair de 
média de R$ 190, um pouco 
mais de 50% seria (o aumento), 
para R$ 300. É isso que está 
praticamente acertado aqui”, 
disse o presidente. 

O valor é maior do que está 
sendo gestado dentro do próprio 
governo. O valor médio do bene-
fício deve ser em torno de R$ 250.

Na entrevista, Bolsonaro 
afirmou que hoje “está na casa 
dos 18 milhões de famílias que 
recebem o Bolsa Família”, mas, 
dados do Ministério da Cida-
dania mostram que são 14,7 
milhões. “Pesa para a União, 

mas nós sabemos da dificul-
dade da nossa população. 
Então a equipe econômica já 
praticamente bateu o martelo 
nesse novo Bolsa Família a par-
tir de dezembro, de R$ 300 em 
média”, reafirmou.

O governo precisa implan-
tar o programa ainda neste 
ano, pois em 2022 fica vetado 
devido às eleições.

 Bruxelas - Com um lança-
mento de títulos de dívida histó-
rico, que levantou 20 bilhões de 
euros (R$ 122 bilhões) - primeira 
fatia de um pacote 39 vezes maior 
-, a UE (União Europeia) deu nessa 
quarta (16) o pontapé inicial em 
seu programa de recuperação da 
crise causada pela covid-19.

Ursula von der Leyen, pre-
sidente da Comissão Europeia 
(Executivo da UE), foi a Portugal 
e à Espanha dar pessoalmente 
aos governos locais a notícia 
de que seus projetos de inves-
timento e reformas foram apro-
vados. Nesta quinta, será a vez 
da Grécia e da Dinamarca e, na 
sexta, de Luxemburgo.

O esquema é uma vitória polí-
tica da Comissão, que, no ano 
passado, obteve autorização 
dos 27 países da UE para fazer 
o empréstimo conjunto, tendo 
como base garantias de seus 
estados-membros e propostas 
de novas fontes de arrecadação.

A estratégia permite que, sob 
aval do conjunto de nações, paí-
ses mais pobres obtenham cré-
dito a juros mais baixos, além de 
verbas a fundo perdido.

A contrapartida desses recursos 
também fortalece politicamente o 
Executivo europeu: os planos apre-
sentados precisam cumprir uma 
série de condições, entre elas o de 
destinar no mínimo 37% do valor 
recebido para medidas de combate 
à mudança climática e não menos 
que 20% em ações de digitalização.

Os países também precisam 
patrocinar reformas estruturais 
recomendadas pela Comissão 
Europeia, adotar passos práti-
cos para reduzir disparidades de 
renda e desigualdade de gênero 
e nenhum dos programas finan-
ciados pelo dinheiro da UE pode 
representar risco sério aos pila-
res de sustentabilidade do bloco, 
como biodiversidade, economia 
circular e combate à poluição.

Dólar fica abaixo de R$ 5 pela 1ª 
vez em um ano, mas fecha em alta

 Em meio à pressão infla-
cionária no Brasil, o Copom 
(Comitê de Política Monetá-
ria) do Banco Central deci-
diu nessa quarta-feira ele-
var a Selic (a taxa básica da 
economia) em 0,75 ponto 
porcentual, de 3,50% para 
4,25% ao ano. Esse foi o ter-
ceiro aumento consecutivo 
dos juros, na esteira da alta 
recente da inflação.  

Com a decisão, a Selic 
retorna ao patamar verifi-
cado em fevereiro de 2020 - 
antes da pandemia de covid-
19. Com a pandemia, o BC fez 
um primeiro movimento no 
sentido de acelerar os cortes 

da taxa, que se manteve no 
mínimo histórico de 2% ao 
ano de agosto do ano passado 
a março deste ano. Em um 
segundo movimento, iniciado 
em março, o BC recomeçou a 
elevar a Selic, numa tentativa 
de controlar a inflação.

O aumento do juro básico 
da economia reflete em taxas 
bancárias mais elevadas, 
embora haja uma defasagem 
entre a decisão do BC e o enca-
recimento do crédito (entre seis 
meses e nove meses). A eleva-
ção da taxa de juros também 
influencia negativamente o 
consumo da população e os 
investimentos produtivos.

A decisão de ontem era 
aguardada pelo mercado 
financeiro, que estima fechar 
o ano com a taxa em 6,25%. 

Com os três últimos aumen-
tos da Selic, o Brasil voltou a 
registrar uma das maiores taxas 
de juros reais (descontada a 
inflação) do mundo. Cálculos 
do site MoneYou e da Infinity 
Asset Management indicam 
que o juro real brasileiro está 
agora em +1,92% ao ano. O País 
possui o segundo juro real mais 
alto do mundo, considerando 
as 40 economias mais relevan-
tes. Atualmente, o País só regis-
tra uma taxa real inferior à da 
Turquia (+6,44%). 

Bolsonaro surpreende time de Guedes e 
fala em reajuste de 50% no Bolsa Família

Dados do BC divulgados 
ontem mostram que, este mês, 
até o dia 11, o fluxo cambial está 
positivo em US$ 1,5 bilhão.

Como esperado, o Fed man-
teve os juros e o ritmo das com-
pras mensais de ativos, sem 
novidades no comunicado. 
Mas foi no boletim das previsões 
que apareceram as mudanças. 

Inflação mais alta pela frente e 
dirigentes passando a prever ao 
menos duas altas de juros em 
2023. Na entrevista à imprensa, 
o presidente do Fed, Jerome 
Powell reafirmou sua visão de 
que a inflação mais alta é “tran-
sitória”, mas reconheceu que os 
índices de preços subiram “nota-
velmente” nas últimas semanas, 

com risco de se tornar mais 
altos e “mais persistentes” do 
que o esperado.

“Daremos sinalização ante-
cipada antes de qualquer ajuste 
em nossa política”, disse o presi-
dente do Fed. “Se virmos sinais 
de inflação ou expectativa 
acima da meta, estamos pron-
tos a agir”, afirmou também.

Copom eleva Selic de 3,5% para 4,25% ao ano

Europa dá a 
largada para 
plano bilionário
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Palavras cruzadas

Se depender das estrelas, os assuntos domésti-
cos continuam em foco nesta quinta, especial-
mente se planejou o início de uma reforma ou 
se tem planos de mudar de casa. A sintonia com 
a família estará mais forte e pode se divertir 
relembrando bons momentos com os parentes, 
seja pessoalmente ou nos grupos de família e 
nas mídias sociais. 

Você começa esta quinta com foco total nas 
finanças, que podem receber excelentes energias 
hoje. Coloque as mãos na massa e valorize o que 
você possui, assim, poderá explorar qualquer 
oportunidade de aumentar suas reservas finan-
ceiras. A Lua se entende com Vênus e manda um 
recado: mantenha segredo sobre o que você tem 
e o quanto ganha.

Nesta quinta, os astros enviam as melhores ener-
gias para você correr atrás dos seus interesses 
pessoais. A Lua troca likes com Vênus e Urano, 
ressaltando sua habilidade de convencer as pes-
soas. Além disso, anote as ideias que tiver porque 
elas podem valer ouro mais tarde. 

O desejo de sair da rotina e bater perna por aí estará 
mais forte nesta quinta, mas nem sempre a gente 
consegue o quer. A briga entre Lua e Mercúrio pode 
atrapalhar seus planos no trabalho, especialmente 
se estava mirando um novo cargo ou se tinha em 
vista um projeto muito ambicioso. Vai faltar foco 
nas tarefas e até risco para a saúde.

A quinta começa tensa, Aquário, e você pode arru-
mar briga logo cedo com o mozão ou com gente 
querida em casa. Tá amarrado! Se passar por essa 
prova sem perder o pique, saiba que a tendência é 
o astral melhorar ao longo do dia. 

Trabalhar em equipe, caprichar na cooperação e 
até formar uma parceria são a base para um tra-
balho bem feito nesta quinta. Mas vai ser difícil 
aplicar essa boa vontade em casa e as diferenças 
podem virar briga logo cedo, culpa da treta entre 
Lua e Mercúrio. 

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos em 17 de Junho são do signo de Gêmeos com a personalidade de Touro. Na infân-
cia e adolescência podem se mostrar inseguros, tímidos e discretos, reservados e de pouca 
conversa. Mas com o tempo se revelam e adquirem confiança em si, poder de discernimento 
e atitudes firmes. Seu número principal é o 20, formado de 2, Lua e de zero. O 2 causa ins-
tabilidade emocional e psíquica, ligada à figura da mãe a vida inteira. Faz ter boa memória e 
guardar lembranças do passado com intensidade.

Horóscopo nascido em 17 de junho 

Nesta quinta, vai sobrar disposição para trocar 
ideias com os colegas, correr atrás dos seus 
sonhos e investir nos seus maiores desejos. 
Mas logo cedo as energias não são tão positivas 
assim e você pode evitar problemas se ficar na 
sua. A tensão entre Lua e Mercúrio pode trans-
bordar para os seus relacionamentos, principal-
mente com a galera.

Logo cedo, a Lua troca likes com Urano e Vênus, 
o que ajuda você a melhorar a comunicação em 
várias áreas. Essas energias positivas devem facili-
tar as tarefas que podem ser realizadas pela internet 
ou resolvidas de casa, se ainda estiver trabalhando 
em home office. 

Touro, pode comemorar! Você começa o dia con-
tando com as melhores energias da Lua, que troca 
likes com Vênus e Urano logo cedo e envia boas 
energias para trabalhos que envolvem a busca por 
novos contatos ou comunicação. 

Para evitar problemas, não baixe a guarda nem con-
fie demais nos outros -- alguém próximo pode tra-
mar para queimar seu filme! Melhor agir de maneira 
discreta, mas isso não quer dizer que vai se impor-
tar em fazer um esforço extra para cuidar de tarefas 
que ficaram pendentes. 

O dia começa pedindo cautela e atenção redobrada 
graças à briga da Lua com Mercúrio. Isso pode 
aumentar o seu desejo de ficar no seu canto, sem 
muita interação com colegas ou outras pessoas, 
mas se tiver que botar os pezinhos na rua, melhor 
não baixar a guarda.

No que depender das estrelas, você tem ótimas 
chances de se destacar em tudo o que fizer. E 
melhor ainda, de receber o crédito que merece 
pelo seu trabalho duro nos últimos tempos. Mas 
nem tudo é perfeito sem defeito e a manhã pode 
ser meio complicada, especialmente se você bater 
de frente com a chefia. 

O poder dos incensos
Os incensos são ótimos aliados 

para atrair boas energias e purificar o 
ambiente. Descubra o que cada aroma 
desperta. O aroma dos incensos tem o 
poder de equilibrar o ambiente e atrair 
aquilo o que você deseja.

Possuidores de muitos poderes, 
são capazes de mudar o astral de um 
ambiente, trazendo novas vibrações 
para o local onde é aceso. 

Os incensos devem ser utilizados 
de determinadas formas para que o 
seu poder invada de fato a sua vida. O 
ideal é que utilize um fósforo, pois isso 

significa que respeita o relacionamento 
com as forças espirituais ou celestiais. 
Uma ideia é apoiá-los em um suporte 
próprio, permitindo que a fumaça 
preencha o ambiente. A outra maneira 
é passá-los ao redor do seu corpo, para 
que a fumaça energize você de maneira 
mais direta.

Veja quais as fragrâncias que podem 
ser utilizadas para energizar seu 
ambiente:

Alecrim – Atração de energias e pro-
teção em geral;

Alfazema – Harmonia nos negócios 
e nos relacionamentos;

Arruda – Excelente contra inveja e 
olho grande, proteção;

Canela –  Atrai dinheiro e é 
antidepressivo;

Capim limão e gengibre – Corta 
todo o mal e as vibrações negativas;

Cravo – Aumenta os ganhos mate-
riais, a energia e a prosperidade;

Flor de Laranjeira – Energia, 
riqueza e fertilidade;

Jasmin – Bem-estar e relaxamento;
L a va n d a  –  Re l a xa m e n to  e 

meditação;
Lótus – Meditação e crescimento 

espiritual;
Mel – Contra o mau-olhado, traz a 

felicidade e a favorece a criatividade;
Patchouli – Meditação, intuição e 

círculo de proteção (nenhuma energia 
boa sai e nenhuma energia ruim entra);

Rosa Branca – Paz, amor, harmonia 
e pureza;

Sândalo – Meditação, prosperidade, 
autoconfiança e limpeza de ambientes.

Fonte: Terapia das Almas
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aos anjos
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tocas

155, em 
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romanos

Clara;
límpida
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(Gram.)
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ra trans-
portar

doentes

Indivíduo
que troca
de opinião

(pop.)

Limpo
com água
e sabão

Museu de
Arte Con-
temporâ-
nea (RJ)

O "desco-
bridor"

do Brasil 
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cantora
da MPB
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Edir Macedo: fundou
a Igreja Universal
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(Geog.) 
Não, em
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Cabeça
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cheirar

Grama
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Mim, em
francês

Sílaba de
"zinco"

Substância que per-
fuma ou condimenta
Material da aliança

de casamento

Astúcia;
artimanha

A tradi-
cional

festa das
debu-
tantes Utilidades

Designa a
pessoa

5 - 2

Freio
(bras.)

3/acá — moi — not. 4/alva. 5/ardil. 6/breque.
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C P C
O B C E C A D O S
L I S A B E L L A

R A P T O R E B
C R I A C I N T O

I R A U L I R
T N T N I L O V O

H O R M O N I O S
O F A T O D O
B P D E R M E

P R A T O T E O R
C A I R T E S U

N U R A A S S
C O Q U E I R O S

J O Q UE I L E S O

É medido
pela

balança

O mês em
que Cabral 
chegou ao

Brasil

(?) Fio-
rentino,
modelo 

Acúmulo
de gor-
dura na

coxa

Exército
Brasileiro

(sigla)

Lamber a 
(?): atitude

da mãe
coruja

(?) Seixas,
ícone

do rock

Pieda-
de; com-
paixão

Instru-
mento da
bateria
(Mús.)

Idioma
falado em
Moscou

O de
nicotina é

alto no
cigarro

Medida
igual a
100 m2

Sufixo de
"doçura"

Violo o
direito de 

Diz-se do crime come-
tido por altos executi-

vos e funcionários
Dizer o nome de 

Acessório
de calças
Alegre; 

empolgado

Camada
da pele
Artifício;

artimanha

Aconte-
cimento
O "herói"
do filho

(?) kwon 
do, luta

(?) Barbo-
sa, escritor

Base da
omelete

Opõe-se a
"sul"

Sofrer uma
queda

Árvores
de regiões
litorâneas

Praticante 
de hipismo

Esqueleto

Delicioso

Tecla de
compu-
tadores

São Cae-
tano, no
ABCD

paulista

Pertur-
bados por
uma ideia

fixa
Formato de
cantoneiras
Roubo de
pessoas

Explosivo
de minas

Oxigênio
(símbolo)

Substân-
cia como
a adrena-
lina (pl.)

Sílaba 
de "funil"

Deixar o
local

Saudação
popular

Assi-
natura

(abrev.)

3/tae — tnt. 5/cinto — rapto. 6/jóquei.
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 Rio de Janeiro - Nos últi-
mos anos, Brasil e Peru tive-
ram alguns duelos emblemá-
ticos. Nesta quinta-feira (17), 
pela segunda rodada da Copa 
América, a Seleção Brasileira 
terá pela frente o adversário 
que derrotou na última final 
da competição, em mais um 
capítulo importante na história 

JOGAM HOJE               BRASILEIRÃO
16h  Ceará  x  Bahia
16h  América  x  Cuiabá
19h  Fluminense  x  Santos
19h  Sport  x  Grêmio
19h  Atlético-GO  x  Fortaleza

                   SÉRIE B
19h  Londrina  x  Botafogo

                COPA AMÉRICA
18h  Colômbia  x  Venezuela
21h  Brasil  x  Peru

                EUROCOPA
10h  Ucrânia  x  Macedônia
13h  Dinamarca  x  Bélgica
16h  Holanda  x  Áustria

                 PARAIBANO
16h  Campinense  x  Sousa

 Cascavel - Projeto mais que 
tradicional na utilização do fute-
bol como ferramenta de inclu-
são e desenvolvimento social, 
o Atletas de Jesus, criado por 
Juarez Assmann há mais de 
20 anos e com atendimentos 
focados na região do Tarumã, 
o projeto acaba de formar par-
ceria com o projeto Fábrica 
Cascavelense de Cidadãos (FCC) 
e o Instituto Globoaves.

O projeto, que já atende 
350 crianças de 7 a 15 anos, 
passará a atender com esco-
linhas no Conjunto Riviera e 
nos Bairros Santa Felicidade 
e Santa Cruz. 

“Estou muito feliz, porque, 
entre as várias dificuldades hoje, 
posso dizer que deu certo e que 
agora vamos conseguir aten-
der e levar cidadania para mui-
tas crianças com suas famílias. 
Disciplina, família e a impor-
tância de Deus são os pilares 
que norteiam todo o trabalho 
realizado, e que agora buscar 
abraçar um número maior de 
pessoas”, afirma Juarez.

Os alunos que se destaca-
rem serão encaminhados 
para FC Cascavel Academy, 
a Fábrica Cascavelense de 
Craques, e posteriormente 
ao novo Centro de Formação 

Brasil encara rival da final de 2019
do confronto. O jogo será às 
21h, no Estádio Nilton Santos, 
no Rio de Janeiro. O jogo terá 
transmissão ao vivo do SBT e 
da ESPN Brasil.

O retrospecto é amplamente 
favorável para a Seleção Brasi-
leira. Em quase 90 anos de riva-
lidade, são 33 vitórias do Brasil, 
nove empates e cinco triunfos 

RETROSPECTO DE BRASIL X PERU
Jogos: 47
Vitórias do Brasil: 33
Empates: 9
Derrotas: 5
Gols do Brasil: 102
Gols do Peru: 33
Maior vitória: Brasil 7 x 0 Peru (1997)
Maior derrota: Brasil 1 x 3 Peru (1975)
Placar mais comum: Brasil 1 x 0 Peru 
(sete vezes) 

peruanos. Duas dessas derrotas 
vieram nos últimos cinco anos: 
uma pela Copa América Cen-
tenário e outra em jogo pre-
paratório de 2019. Naquele 
mesmo ano, o Brasil derrotou 
o Peru na final da Copa Amé-
rica, no Maracanã.

A última vez que Brasil e 
Peru se enfrentaram foi pelas 

 Rio de Janeiro - Mais uma 
vez, os clubes brasileiros sina-
lizam um grito de independên-
cia em relação à CBF (Confede-
ração Brasileira de Futebol). 
Dezenove das 20 equipes que 
integram a Série A (só o Sport, 
cujo presidente renunciou, 

não assinou) assinaram docu-
mento concordando em fundar 
uma liga independente para 
organizar o Campeonato Bra-
sileiro, hoje um torneio de total 
responsabilidade da CBF.

A intenção do grupo é lançar 
a nova competição já em 2022. 

Há entraves naturais, como o pró-
prio estatuto da CBF, amarrado 
para manter a situação atual. Um 
dos artigos prevê que qualquer 
mudança nesse sentido precisa ter 
o aval das federações estaduais 
em uma assembleia geral for-
mada pelas próprias federações.

e Treinamento das categorias 
de base do clube, que está 
sendo reformulado. 

“As únicas coisas que 
podem mudar o mundo para 
melhor é Deus e educação e, 
com a Fábrica Cascavelense 
de Cidadãos, queremos mudar 
primeiro nossa cidade, por isso 
estamos investindo nas crian-
ças e jovens do nosso municí-
pio”, destacou o presidente do 
FC Cascavel, Valdinei Silva.

 O Athletico será o adversário 
o FC Cascavel nas semifinais 
do Campeonato Paranaense 
de Futebol. A vaga foi 
confirmada ontem, em 
Curitiba, com um empate 
sem gols com o Paraná 
Clube, prevalecendo a 
vantagem que o time rubro-
negro construiu na primeira 
partida. Agora, a Federação 
Paranaense de Futebol 
deve confirmar a primeira 
partida para o mês de julho.  

Eliminatórias da Copa do Mundo 
Fifa Catar 2022. Jogando fora 
de casa, a Seleção Brasileira 
venceu por 4 a 2, com três gols 
de Neymar. Naquela noite, por 
alcançar a marca de 62 gols com 
a Amarelinha em jogos contra 
seleções, o camisa 10 home-
nageou Ronaldo Fenômeno na 
comemoração. 

 Porto Alegre - Nesta quin-
ta-feira (17), às 19h, na Ilha do 
Retiro, o Sport recebe o Grê-
mio pela quarta rodada do 
Brasileiro. As duas equipes 
chegam de derrota na compe-
tição e precisam dos três pon-
tos para retomar a confiança 
e seguirem com seus respecti-
vos objetivos no Brasileirão. A 
principal novidade pelos lados 
do Grêmio é Douglas Costa. O 
jogador está relacionado e 
tem tudo para iniciar a partida 
como titular.

O Sport está repleto de des-
falques: Rafael Thierry, Hay-
ner, Junior Tavares, Thiago 
Neves, Leandro Barcia e João 
Igor estão no Departamento 
Médico, enquanto Maxwell 
cumpre suspensão.

 São Paulo - Depois de 
nenhum atleta ter obtido o 
índice olímpico durante o Troféu 
Brasil, a Confederação Brasileira 
de Atletismo (CBAt) anunciou a 
realização de duas competições 
pela corrida olímpica, o I e o II 
Meeting Internacional Rumo a 
Tóquio, com o apoio da enti-
dade Atletismo Sul-Americano 
(ex-Consudatle). 

As duas competições, na 
categoria D da World Athletics, 
têm o objetivo de auxiliar os 
atletas que buscam índices para 
os Jogos Olímpicos de Tóquio. 

Os encontros serão realiza-
dos neste domingo (20) e na 
próxima quarta (23), no CNDA 
(Centro Nacional de Desenvol-
vimento do Atletismo), em Bra-
gança Paulista (SP). 

O prazo de obtenção de índi-
ces olímpicos termina no dia 29 
de junho. As inscrições dos atletas 
brasileiros serão efetuadas após a 
confirmação da convocação. 

Caso o atleta chamado pela 
CBAt não aceite participar do 
meeting, o seguinte será con-
vocado, com base no Ranking 
da World Athletics, fechado no 
dia 9 de junho.  

Cascavel - A Confederação 
Brasileira de Futebol de Salão 
confirmou a alteração das datas 
de realização da Taça Brasil, 
competição que o Cascavel Fut-
sal vai disputar por ter conquis-
tado o título estadual em 2020. 
A competição seria realizada 
durante junho, em Dourados 
(MS), mas está adiada para o fim 
de julho, de 25 a 31, em virtude 
do aumento dos casos de covid-
19 naquela cidade. O Cascavel 
Futsal está no Grupo B, com 
Joinville (SC), Abilio Nery (AM), 
Cruzeiro (DF) e Juventude (MS).  

2ª RODADA
                          17/6

18h Colômbia  x  Venezuela
21h Brasil  x  Peru

                          18/6
18h Chile  x  Bolívia
21h Argentina  x  Uruguai 

Atletas de Jesus ganha parceria com FCC
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Cascavel Futsal 
tem data de 
jogos alterada

Parceria foi apresentada 
no Tarumã
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Atletismo cria competições para tentar índices

Dirigentes tentam nova entidade

Grêmio estreia 
Douglas Costa 
contra o Sport

FICHA TÉCNICA
Sport x Grêmio - 19h - Ilha do Retiro

Maílson; Hayner, Maidana, Sabino 
(Thierry) e Sander; Ricardinho, Marcão, 
Marquinhos, Gustavo (Neílton) e Paulinho 
(Everaldo); André.  

Paulo Victor; Rafinha, Geromel, Kannemann 
e Cortez; Thiago Santos, Luiz Fernando 
(Douglas Costa), Matheus Henrique, Jho-
nata Robert e Ferreira; Diego Souza.
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SOB NOVA DIREÇÃO

Ricardo Maurício supera covid e está de volta
O atual campeão da Stock Car e tricampeão da categoria, Ricardo Maurício, está de volta. No mês 

passado, poucos dias antes da realização da etapa de Interlagos, ele testou positivo para o coronavírus e 
ficou fora da competição. “Na hora, é difícil acreditar, porque parece que isso não vai acontecer com você. 
Então, é um choque. Depois é que você começa a pensar em tudo e, nesse momento, manter o psicológico 
em ordem é o mais importante”, explica. Passado o susto, o tricampeão está de volta à categoria para a 
rodada dupla que será realizada neste fim de semana no Autódromo Velocittà, em Mogi Guaçu. 

Fogaça e Pimenta anunciam um
novo patrocinador para a Truck

Dudu Barrichello
Eduardo Barrichello encara 

mais um desafio pelas pistas euro-
peias em Zandvoort, na Holanda, em 
evento válido pela quinta etapa da 
FRECA. O piloto da Toyota Gazoo 
Racing busca colocar em prática as 
lições aprendidas ao longo da tem-
porada. A corrida 1 será sábado, 
com largada às 10h (horário de Bra-
sília), e a 2 será no domingo, com 
largada às 11h. 

Rali Jalapão
Começou ontem a sétima edi-

ção do Rali Jalapão/Sertões Series. A 
prova bate o recorde de inscritos com 
representantes das cinco regiões do 
País, Norte, Nordeste, Centro-Oeste, 
Sudeste e Sul. O evento válido para o 
Campeonato Brasileiro de Rali Cross-
-Country vai até sábado, com largada 
em Luís Eduardo Magalhães, na Bahia, 
passará por São Félix do Tocantins 
(TO) e a chegada será na Vila Panambí 
(TO). Estão participando 169 pilotos e 
navegadores no comando de 99 veícu-
los, divididos entre 14 carros, 29 motos 
e quadriciclos e 56 UTVs. Estão inscri-
tas equipes oriundas de 17 estados e do 
Distrito Federal, que representam 68 
cidades brasileiras. Também conta 
com representante da França, o 
piloto Adrien Rene Metge entre as 
motos, atual campeão da prova.

Espanhol 
A dez dias da primeira corrida 

da história do novíssimo TCR South 
America, a W2 Racing anuncia a 
contratação do piloto catalão Pepe 
Oriola para assumir o Honda Civic 
#74 em 2021. O espanhol se junta 
à equipe de Serafin Junior e Duda 
Pamplona, que já havia anunciado o 
brasiliense Raphael Reis como titular 
do outro carro tão logo foi apresen-
tado o conceito de um campeonato 
TCR na região. Pepe Oriola, 26, tem 
vasta experiências com os carros de 
TCR, tendo pilotado com sucesso 
modelos de inúmeras montadoras. 
Ele venceu o TCR Spa 500 em 2019, 
mesmo ano em que foi terceiro colo-
cado no TCR Ásia, com seis pódios 
em dez corridas. Vice-campeão no 
TCR International Series em 2015, 
ele também foi o segundo colocado 
no FIA WTCC em 2012 e na Copa do 
Mundo de Turismo da FIA em 2011. 
A temporada inaugural do TCR South 
America tem início em Interlagos, na 
próxima semana. Depois passa por 
Curitiba, Velopark, Rivera (Uruguai), 
Buenos Aires e outras pistas argenti-
nas a serem anunciadas. 

Em toda modalidade espor-
tiva, os atletas precisam de 
apoio financeiro para atingir 
alto rendimento. No automo-
bilismo não é diferente. Por 
isso, os paulistas Fábio Fogaça 
e Rodrigo Pimenta estão come-
morando a parceria com a 
Sekurit Partner para a tempo-
rada deste ano da Copa Truck. 

A Sekurit Partner é uma rede 
de serviços especializados em 
reposição de vidros automo-
tivos da divisão Autover, do 
Grupo Saint-Gobain.

Jesuino Dávila, diretor 
Autover América do Sul, des-
taca que a parceria com os 
pilotos Fábio Fogaça e Rodrigo 
Pimenta tem o intuito de 
aumentar a percepção da 
marca em canais abertos, na 
internet e nas redes sociais. “A 

Copa Truck é uma competição 
que atrai a curiosidade e a sim-
patia de uma legião de fãs pelo 
Brasil. É sempre bem recebida 
nos circuitos por onde com-
pete e no universo virtual. 
Esses são bons motivos que 
justificam a nossa presença no 
calendário 2021 da competi-
ção”, completa Jesuino Dávila.

Para Fábio Fogaça, a che-
gada de um novo patrocina-
dor e motivo de comemoração 

porque fortalece a escuderia. 
Já Rodrigo Pimenta, que faz 
sua primeira temporada na 
Copa Truck, salienta que a 
chegada da Sekurit Partner 
possibilitará a equipe traba-
lhar com mais afinco para 
atingir as metas estabeleci-
das para a temporada. 

A próxima etapa da Copa 
Truck está marcada para o dia 
27 deste mês, no Autódromo 
de Interlagos, em São Paulo.

Os caminhões de Rodrigo Pimenta e Fábio Fogaça estamparão o logo da Sekurit Partner ao longo de 
toda a temporada deste ano da Copa Truck

VANDERLEY SOARES
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Loterias
concurso: 2381Megasena

01 04 05 06 07 08 09 11 
12 13 15 18 20 22 24

Lotofácil concurso:2257

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena
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Quina
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Lotomania
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2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

01 03 06 08 03 06 07

Super Sete concurso: 105C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2187

03 07 12 20 25 31 35 40 42 44 
49 69 74 77 87 92 95 98 99 00 

Lotomania

25.281
28.979
67.336
46.309
51.172

16 41 50 54 68 76 77
PONTE PRETA

10 19 28 29 73

ABRIL

03 07 08 10 17 24 28

concurso: 5589

07 23 32 41 42 47

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Muitas nuvens

CRESCENTE
18/06 - 00h54

CHEIA
24/06 - 15h40

Quinta 17/6/2021

MINGUANTE
01/07 - 18h12

NOVA
10/06- 07h54

Paranaguá
max 16
min 14

max 22
min 10

Cascavel
max 18
min 8

Foz do Iguaçu
max 18
min 7

max 21
min 8

Curitiba
max 13
min 9

FASES 
DA LUA

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Sexta 18/6/2021

Nuvens
Sábado 19/6/2021

Pacientes pós-covid sofrem 
com doenças que não tinham

Nova York - Centenas de milha-
res nos Estados Unidos procura-
ram atendimento médico para 
tratar problemas de saúde que 
não tinham sido diagnosticados 
antes de serem infectados com o 
novo coronavírus, de acordo com 
o maior estudo até o momento 
sobre sintomas de longo prazo 
em pacientes com covid-19, a 
chamada “pós-covid”.

Rastreando os registros de 
seguro de saúde de quase 2 
milhões de pessoas nos Estados 
Unidos que contraíram o coro-
navírus no ano passado, a pes-
quisa descobriu que um mês ou 
mais após a infecção, quase 23% 
delas procuraram tratamento 
médico para novas doenças.

Os afetados foram de todas 
as idades, incluindo crianças. 
Seus novos problemas de saúde 

Remédio da Pfizer reduz em 37% risco de morte por covid
São Paulo - Uma pesquisa 

realizada pelo Instituto Israelita 
de Ensino e Pesquisa, vinculado 
ao Hospital Israelita Albert Eins-
tein, revela que a administração 
do medicamento  tofacitinibe 
reduz em 37% o risco de morte 
em pacientes hospitalizados por 
causa da covid-19.

O medicamento é indicado 

mais comuns eram dores, inclu-
sive nos nervos e em músculos; 
dificuldades respiratórias; coles-
terol alto; mal-estar e fadiga; e 
hipertensão. Outros proble-
mas incluíram sintomas intes-
tinais; enxaquecas; problemas 
de pele; anormalidades cardía-
cas; distúrbios do sono; e con-
dições de saúde mental, como 
ansiedade e depressão.

Os problemas de saúde pós-
-covid-19 eram comuns mesmo 
entre as pessoas que não 
adoeceram com o vírus (os 
chamados assintomáticos), 
concluiu o estudo. 

Enquanto quase metade 
dos pacientes hospitalizados 
por covid-19 tiveram proble-
mas médicos subsequentes, o 
mesmo ocorreu com 27% das 
pessoas que apresentaram 

sintomas leves ou moderados e 
19% das pessoas que disseram 
ser assintomáticas.

“Uma coisa que nos surpreen-
deu foi a grande porcentagem de 
pacientes assintomáticos que 
estão nessa categoria de covid-19 
longo”, diz Robin Gelburd, presi-
dente da Fair Health, uma orga-
nização sem fins lucrativos que 
conduziu o estudo com base no 
que afirma ser o maior banco de 
dados de reclamações de seguros 
privados de saúde do país.

M a i s  d a  m e ta d e  d o s 
1.959.982 pacientes cujos pron-
tuários foram avaliados não 
relataram sintomas de infec-
ção por coronavírus. Cerca de 
40% apresentavam sintomas, 
mas não exigiam hospitaliza-
ção, incluindo 1% cujo único 
sintoma era a perda do paladar 

ou do olfato; apenas 5% foram 
hospitalizados.

Gelburd disse que é impor-
tante enfatizar o fato de que pes-
soas assintomáticas podem ter 
sintomas pós-covid, para que os 
pacientes e os médicos possam 
saber e considerar a possibili-
dade de que alguns problemas 
de saúde possam realmente ser 
consequências do coronavírus.

“Há algumas pessoas que 
podem nem saber que tiveram 
covid-19, mas, se continuarem a 
apresentar algumas dessas con-
dições que são incomuns em seu 
histórico de saúde, pode valer 
a pena uma investigação mais 
aprofundada por parte do profis-
sional médico com quem estão 
trabalhando”, sugere Gelburd.

O relatório analisou regis-
tros de pessoas com diagnóstico 

de covid-19 entre fevereiro e 
dezembro de 2020, rastreando-
-as até fevereiro de 2021. A pes-
quisa descobriu que 454.477 
pessoas consultaram profis-
sionais de saúde para sinto-
mas 30 dias ou mais após a 
infecção. A Fair Health disse 
que a análise foi avaliada por 
um revisor acadêmico inde-
pendente, mas não foi for-
malmente revisada por pares.

“A força desse estudo é real-
mente seu tamanho e sua capa-
cidade de olhar através da gama 
de gravidade da doença em 
uma diversidade de grupos de 
idade”, disse Helen Chu, profes-
sora associada de medicina e 
doenças infecciosas da Escola 
de Medicina da Universidade 
de Washington, que não parti-
cipou do relatório.

para o tratamento de artrite 
reumatoide, artrite psoriásica e 
retocolite ulcerativa.

O estudo desenvolvido pelo 
Einstein em parceria com a Pfizer, 
farmacêutica que produz o tofaci-
tinibe, foi realizado em um grupo 
de 289 pacientes adultos interna-
dos em 15 centros de tratamento.

Os resultados demonstraram 

menor incidência de óbitos ou 
falência respiratória por causa do 
novo coronavírus entre pacientes 
que receberam o fármaco (18,1%) 
em comparação aos que recebe-
ram o placebo (29%). A pesquisa 
observou os participantes pelo 
período de 28 dias e administrou 
o tofacitinibe por via oral.

Considerado padrão-ouro 

(randomizado, duplo-cego e 
com grupo controle), o estudo 
foi publicado nessa quarta-feira 
(16) na revista médica The New 
England Journal of Medicine, 
uma das mais prestigiadas 
internacionalmente. 

O médico e coordenador 
do estudo, Otavio Berwanger, 
afirma que o tofacitinibe foi 

administrado no segundo está-
gio da evolução da covid-19. 
Ele sucede a manifestação dos 
primeiros sintomas e ocorre 
quando o sistema imunoló-
gico começa a produzir uma 
resposta inflamatória exacer-
bada - é neste ponto em que 
órgãos como o pulmão e os 
rins são lesionados. 
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VENDE VERSA
1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 mil Km, 4 
pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199679.

VENDE VERSA
SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, Manual, 
00 mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 34.900,00, 45-99988-3377
  CI-199680.

VENDE BMW 320I
2012, Preta, gasolina, 70 mil km, 
interior em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 64.900,00, 45-99988-3377  CI-199233.

VENDE MERCEDES C200 
AVANTGARDE

1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377
  CI-199234.

VENDE-SE JEEP COMPASS 
LIMITED

2.0 16V 4x2, 2018, Preto, Flex, 
Automático, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 112.900,00, 45-99988-3377
  CI-199235.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-199236.

VENDE-SE  OMEGA
3.6 V6, 2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 31.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199677.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2006, Preto, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 29.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199675.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado,impecável. R$ 28.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199676.

VENDE-SE  OMEGA FITTIPALDI
3.6 V6 24V 284cv, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 55.900,00, 45-99988-3377
  CI-199237.

VENDE-SE  OMEGA FITTIPALDI
3.6 V6 24V 284cv, BLINDADO, 2011, 
Preto, gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 54.900,00, 45-99988-3377
  CI-199238.

VENDE-SE  OMEGA FITTIPALDI
3.6 V6 24V 284cv BLINDADO, 2008, 
Preto, gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199239.

VENDE-SE CAPTIVA SPORT
2.4 16V 185cv, 2014, Azul, bancos 
em couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 49.900,00, 45-99988-3377
  CI-199240.

VENDE-SE CORSA
Classic life1.0, 5 portas, 78cv. Ano 
2009 modelo 2010. Bege, higienizado. 
R$18.000,00 com choro.(45)98412-
0885.  CI-200090.

VENDE UNO VIVACE CELEB
1.0 8V, 2015, Prata, Fire Flex, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 26.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199241.

VENDE-SE GRAND SIENA 
TETRAFUEL

1.4 8V, 2014, Branco, Flex, 57 mil 
Km, 4 Pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 32.900,00, 45-99988-3377
  CI-199242.

VENDE-SE KA 1.0 SE FLEX
2018, Preto, 27 mil Km, 4 pneus 
novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 39.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199244.

VENDE-SE RANGER XLS 2.2 
4X4

2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, Som, 
Pneus novos, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 150.000,00, 45-99988-
3377
  CI-199243.

VENDE-SE SCENIC PRIVILEGE
2.0, 2006, Gasolina, Prata, 4 Portas, 
Manual, Completa, Pneus novos, 
Higienizado, Espelhada, impecável. 
R$ 16.900,00, 45-99988-3377
  CI-199245.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 199.000,00. 
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-198186.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-194573.

W. SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199559.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel na região central de 
Cascavel, podendo ter a finalidade 
residencial ou comercial, sendo de 
54m² hoje se encontra dividido em 
3 peças mais 1 banheiro por apenas 
170 mil aceita terreno como parte 
de pagamento 9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199560.

W. SERAFIM VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 250 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-199561.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
199562.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no bairro Cataratas com 
aprox. 60m², sendo 2 quartos mais 
dependências por apenas 220 mil 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-199570.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 100 mil, 
contato 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f
  CI-199563.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 550.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199565.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 420 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-199566.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado no Angra dos Reis, ótima 
localização, sendo com aprox. 140m², 
1 suite 2 quartos mais dependências,2 
vagas cobertas sobra de terreno no 
fundo, espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-199567.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 300 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199569.

W. SERAFIM VENDE
 CHÁCARA NO ALAGADO EM BOA 
VISTA DA APARECIDA DE FRENTE 
PARA O LAGO. O condomínio possui 
20 chácaras bem arborizadas com 
diversas casas construídas, com 
poço artesiano, luz individual, portão 
eletrônico, apenas 3km do centro da 
cidade. Área do Terreno: 1.655 m² 
por apenas 180 mil.  45-9 9922-7904 
Willian serafim CRECI 19806f
  CI-199564.

W. SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por penas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-199568.

W. SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277 ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 850 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199571.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
199572.

2 CHÁCARAS
No Distrito de São João, 25 km do 
Trevo Cataratas. 1.4 Alqueires cada. 
As duas com casa e açude. Fone: (45) 
99946-1909.  CI-199895.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 190.000,00. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-198190.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00.45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198191.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
235.000,00. 45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198187.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198188.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente) R$120.000,00.
45-99155-6699 Creci J07222 
  CI-198189.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

 Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, 
R$430.000,00, ou vendo 50%(275m2) 
por R$250.000,00.45-99155-6699 
Creci J07222  CI-198192.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198193.

W. SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199573.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 12 alq. em Santa 
Maria ótima localização prox. asfalto 
contendo gado, ovelhas, frangos, 
trator etc. PORTEIRA FECHADA 
por apenas R$ 2.100.000,00 aceita 
imóvel como parte de pagamento 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199575.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199576.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa 1 suite 2 quartos mais 
dependências em condomínio 
fechado sendo aprox 25 casas valor 
condomínio 200,00 tem piscina e 
jardineiro, parquinho, campinho de 
futebol e salão de festas, por apenas 
520 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-199577.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199578.

MASSAGEM
Terapêutica, relaxcante, estimulante e 
depilação (masculina). Área Central. 
F: 99956-5803.  CI-200085.

RELAX MASSAGEM
Trata e melhora o stress, ansiedade, 
depressão, tensão e circulação 
agende a sua. Espaço Central. F: (45) 
99962-1701.  CI-200048.

SPAÇO RELAX
Massagem, manicure, 
pedicure,depilação, modelagem de 
sobrancelha (masculino) F: 99828-
5223  CI-200049.

SÚMULA RECEBIMENTO DE LICENCIAMENTO 
AMBIENTAL SIMPLIFICADO

COPACOL - COOP. AGROIND. CONSOLATA, torna pú-
blico que recebeu do IAT, Licenciamento Ambiental Simpli-
ficado para TRANSPORTE DE SUBPRODUTOS E RESÍ-
DUOS, a ser implantada na Rodovia PR 239 KM 543,5 S/N, 
DISTRITO INDUSTRIAL, Município de NOVA AURORA, 
Estado do Paraná. Validade: 10.06.2025.

     

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA DE INSTALAÇÃO

EFFICAX EMPREENDIMENTOS LTDA 
torna público que recebeu do IAT, a Licença de 
Instalação para IMPLANTACAO DE LOTEA-
MENTO a ser implantada RUA DAS ARARAS 
SN MUNICIPIO DE TRES BARRAS DO PARA-
NA - PR. 

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
 LICENÇA PRÉVIA

JOAO LUIS CORSO BANDEIRA torna públi-
co que irá requerer ao IAT, a Licença Prévia para 
CONDOMINIO DE LOTES a ser implantada 
CHACARA 39, DO 2 POLIGONO DA GLEBA 
IGUACU, MATRICULA 8385 DO MUNICIPIO 
DE MATELANDIA PR. 

     

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

NATUBRAS INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE PRODU-
TOS NATURAIS EIRELI torna público que recebeu da 
Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Cascavel/PR, a 
Licença Prévia para Fabricação e comércio de produtos ali-
mentícios LP N° 240108, Validade: 04/06/2022 a ser implan-
tada Rodovia BR 277 - KM 573, Cascavel Velho, Cascavel/
PR. 

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

VILA DI NAPOLI EMPREENDIMENTO 
IMOBILIARIO SPE LTDA torna público que 
irá requerer ao IAT, a Licença Prévia para Lote-
amento a ser implantada lote 96-A-3 oriundo da 
divisao da chacara n.96-A , do 11 perimetro do 
imovel Sao Francisco ou Lopei, Cascavel PR. 

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

ZERO ACUCAR INDUSTRIA E COMERCIO 
LTDA, sob CNPJ nº 39.977.006/0001-59, torna públi-
co que irá requerer a Secretaria de Meio Ambiente de 
Cascavel, a Licença Prévia para a atividade de confec-
ção de peças do vestuário, instalada na Av. Toledo, 482, 
sala 06 - Centro na cidade de Cascavel – PR.
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